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МОСКВА. Текстильщики шелкоткацкого и красильно-отделочного 
комбината имени Щербакова в ответ на постановление ЦК КПСС н 
Совета Министров СССР о мерах по дальнейшему подъему текстиль
ной промышленности планируют в новом году увеличение выпуска и 
улучшение ассортимента продукции.

Выработка узорчатых жаккардовых тканей будет доведена в 1960 
году до миллиона метров. Почти в четыре раза больше предприятие 
даст тканей для вечерних платьев, увеличится выпуск тканей для 
блузок из капроновых нитей. В новом году предприятие начнет вы
пуск красивого и легкого искусственного меха на трикотажной осно
ве из синтетического волокна.

На снимке: передовая сновальщица Валентина Ананкина, вьшу- 
стившая сверх годовой нормы 25 тонн шелковых основ, из которых 
будут изготовлены красивые ткани.

(Фотохроника ТАСС).
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В ЦЕНТРАЛЬНОМ НОМИТЕТЕ НПО С И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Об улучшении работы Выставки достижений народного хозяйства 
СССР и повышении ее роли в деле внедрения достижений науки, 

техники и передового опыта в народное хозяйство
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 

СССР рассмотрели вопрос об улучшении работы Вы
ставки достижений народного хозяйства СССР и повы
шении ее роли в деле внедрения достижений науки, 
техники и передового опыта в народное хозяйство.

В принятом постановлении указывается, что глав
ной задачей Выставки достижений народного хозяйства 
СССР является активная пропаганда и внедрение в 
промышленность, транспорт, сельское хозяйство и 
строительство достижений науки и техники, прогрес
сивной технологии и изобретений, способствующих 
техническому прогрессу, повышению производитель
ности труда и успешному выполнению народнохозяй
ственных планов.

Выставка должна отражать современный уровень 
развития промышленности, сельского хозяйства, стро
ительства, транспорта и связи, успехи советской нау
ки, социалистической культуры и рост материального 
благосостояния советского народа. Большое место в 
работе Выставки должны занять показ и пропаганда 
передовых методов труда и организации производства, 
опытных конструкций машин, оборудования, приборов, 
технологических процессов; современных образцов 
промышленной продукции, высокоурожайных сортов 
сельскохозяйственных культур и лучших пород скота.

Этим постановлением устанавливается, что на Вы
ставке достижений народного хозяйства СССР могут 
участвовать:

предприятия промышленности, транспорта и свя
зи —  заводы, фабрики, электростанции, рудники, шах
ты, промыслы, научно-исследовательские и проектно
конструкторские и другие организации, создавшие и 
представившие на Выставку новейшие образцы машин, 
приборов, инструментов, материалов, средств автома
тизации и механизации, товаров народного потребле
ния, технологические процессы, а также передовые 
методы труда и организации производства, внедрение 
которых имеет большое народнохозяйственное значе
ние:

колхозы, совхозы, лесхозы, научно-исследователь
ские сельскохозяйственные институты, опытные стан
ции и другие сельскохозяйственные организации,' 
представившие на Выставку наиболее крупные резуль
таты в области сельского хозяйства, внедрение кото
рых в производство способствует рациональному веде
нию хозяйства, резкому повышению урожайности 
сельскохозяйственньи( культур, увеличению продук
тивности животноводства и широкому внедрению ком
плексной механизации сельскохозяйственных работ;

стройки, предприятия строительных материалов, 
научно-исследовательские, проектные и конструктор
ские организации, добившиеся лучших результатов по 
индустриализации и механизации .строительства и 
представившие наиболее экономичные решения в обла
сти типизации и унификации зданий и сооружений, 
лучшие образцы архитектурного творчества, новые 
строительные матер'иалы, сборные железобетонные и 
другие конструкции и изделия, способствующие повы
шению качества, снижению стоимости и сокращению 
сроков строительства:

советы народного хозяйства, районы, области, края, 
автономные республики, добившиеся наиболее крупных 
успехов в техническом прогрессе, максимальном 
использовании внутренних резервов, рациональном 
испо.тьзоВании капитальных вложений, а также во 
внедрении новейших достижений науки и техники;

институты академий наук, вузы, техникумы, школы 
и организации здравоохранения и культурно-просвети
тельных учреждений, представившие на Выставку 
лучшие работы в области науки, здравоохранения, 
образования и культуры, имеющие важное научное и 
практическое значение;

рабочие, колхозники, инженерно-технические и на
учные работники, изобретатели, рационализаторы и 
новаторы производства, представившие наиболее круп
ные изобретения, открытия, новые тexнoлo^ичecкиe 
процессы, передовые методы труда и организации про
изводства, дающие значительное повышение производи
тельности труда и большой экономический эффект в 
народном хозяйстве.

В соответствии с указанным постановлением для ру
ководства Выставкой и определения основных направ
лений в содержании ее работы образуется Совет Вы
ставки, который будет состоять из представителей 
союзных республик, советов народного хозяйства, 
предприятий, крупных ученых и новаторов производ
ства, а также работников Госплана СССР, государст
венных комитетов, министерств и ведомств, партий
ных, профсоюзных и советских органов.

На Совет Выставки возлагается: рассмотрение и 
утверждение Тематических планов по павильонам со- 
Ь'Зных республик, отраслевым павильонам и тематиче
ским выставкам: внесение предложений по внедрению 
достижений науки 'и  техники, прогрессивной техноло
гии, изобретений и передовых методов труда; награж
дение л  премирование участников Выставки за особые 
достижения в деле.освоения и внедрения в производ
ство нового и передового, демонстрируемого Выстав
кой; руководство работой секций по отраслям промыш
ленности, транспорта, сельского хозяйства, строитель
ства, науки и культуры.

Отбор участников и экспонатов имеется в виду про
водить в течение всего года, по мере создания образ
цов новой техники, технологии, передовых методов 
труда и организации производства, а не один раз в 
год, как это делалось до сих пор.

Для отбора лучших образцов из числа экспонатов, 
представленных на Выставке, а также подготовки 
предложений по внедрению их в производство поста
новлением предусмотрено широкое привлечение ди
ректоров, главных инженеров предприятий, техноло
гов. конструкторов, новаторов производства, специали
стов сельского хозяйства, работников Госплана СССР, 
государственных комитетов, совнархозов, министерств 
и ведомств, научно-исследовательских и проектных 
институтов. При подготовке предложений и рекоменда
ций по внедрению имеется в виду определять целесо
образность, экономическую эффективность и сроки 
внедрения указанных образцов. Эти-, предложения и

рекомендации будут передаваться в Госплан СССР, 
который должен учитывать их и по мере необходимо
сти вносить коррективы в планы производства.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали ЦК ком
партий союзных республик, крайкомы и обкомы пар
тии обеспечить контроль за’ отбором участников Вы
ставки, лучших образцов промышленной и сельскохо
зяйственной продукции и наиболее важных достиже
ний науки и техники.

Партийные, комсомольские и профсоюзные органи
зации должны развернуть соревнование коллективов 
предприятий, строек, колхозов, совхозов, научно-иссле
довательских и проектно-конструкторских институтов, 
а также изобретателей и новаторов производства за 
право участия на Выставке достижений народного хо
зяйства СССР.

Советы Министров союзных республик, Госплан 
СССР, государственные комитеты, министерства, ве
домства и совнархозы обязаны обеспечить контроль за 
своевременным внедрением новейших машин, прибо
ров, технологических процессов, экспонируемых на 
Выставке достижений народного хозяйства СССР.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров 
СССР признали одной из наиболее важных форм рабо
ты Выставки по внедрению в производство достиже
ний науки, техники и передового опыта организацию 
специализированных тематических выставок по наибо
лее актуальным вопросам развития промышленности, 
се.чьского хозяйства, строительства, транспорта и свя
зи. Тематические выставки должны быть кратковре
менными и носить характер отчетов совнархозов, пред
приятий, строек, колхозов и совхозов о достигнутом 
уровне производства, экономике его, о техническом 
уровне машин, оборудования, приборов, материалов и 
другой продукции.

Во время тематических выставок имеется в виду 
проводить семинары, научно-технические конференции 
с участием работников производства, научно-иерледо- 
вательских и проектно-конструкторских организаций, а 
также ученых, изобретателей, рационализаторов и но
ваторов производства.

По результатам проведения тематических выставок 
Совет Выставки совместно с государственными коми
тетами, министерствами, ведомствами. Советами Ми
нистров союзных республик и другими заинтересован
ными организациями обязан вносить в Госплан СССР, 
а в необходимых случаях совместно с Госпланом СССР 
в Совет Министров СССР предложения о внедрении 
новой техники и передового опыта, а также о снятии 
с производства устаревших конструкций машин, при
боров и других изделий.

На Выставке достижений народного хозяйства СССР 
предусматривается организация следующих павильо
нов:

а) павильоны для показа достижений народного хо
зяйства СССР и союзных республик, в том числе; 
главный павильон, отражающий важнейшие достиже
ния и перспективы развития народного хозяйства, го
сударственное и общественное устройство СССР; па
вильоны союзных республик с показом в них успехов 
в развитии экономики, науки, социалистической на
циональной культуры и роста материального благосо
стояния народов; павильоны отраслей промышленно
сти, сельского хозяйства, строительства, транспорта, 
связи, науки, техники и культуры, в которых отража-. 
ются современный уровень развития этих отраслей, 
опыт предприятий, строек, колхозов, совхозов, науч
ных учреждений и учебных заведений, передовиков и 
новаторов производства по освоению и внедрению но
вой техники, а также прогрессивной технологии и ор
ганизации труда;

б) павильоны для организации и проведения тема
тических выставок по важнейшим вопросам развития 
народного хозяйства с широкой демонстрацией на этих 
выставках продукции серийного выпуска в сравнении 
с лучшими образцами отечественного и зарубежного 
производства.

ЦК компартий и Советы Министров союзных респуб
лик обязываются перестроить работу павильонов союз
ных республик на Выставке достижений народного хо
зяйства СССР таким образом, чтобы наряду с показом 
достижений в развитии промышленности, сельского 
хозяйства, науки, техники, культуры, здравоохранения 
и образования в этих павильонах также проводить те

матические выставки-смотры по отдельным вопро
сам, представляющим интерес для обмена опытом меж
ду союзными республиками.

Постановлением предусматривается- на Выставке до
стижений народного хозяйства СССР проведение кон
курсов на лучшие изделия с организацией встреч из
готовителей и потребителей промышленной и сельско
хозяйственной продукции. Продукция, по.чучившая 
высшую оценку на конкурсе, будет отмечаться дипло
мами и медалями Выставки и в дальнейшем выпу-- 
скается с соответствующими отличительными эмбле
мами.

Намечены меры по улучшению научно-технической 
пропаганды достижений науки и техники и передового 
опыта, показываемых на Выставке, в печати, по ра
дио, кино и телевидению. С этой целью Министерство 
культуры СССР должно расширить производство науч
но-технических кинофильмов и диафильмов, посвящен
ных новинкам техники, передовым технологическим 
процессам и новым методам труда в промышленности, 
сельском хозяйстве, строительстве и на транспорте по 
тематике, согласованной с Комитетом Совета Выстав
ки, сократить сроки производства и улучшить качество 
этих фильмов, а также расширить их показ на пред
приятиях, стройках, в колхозах и совхозах.

Государственный комитет по радиовещанию и теле
видению при Совете Министров СССР обязан регуляр
но . проводить передачи по радио и телевидению о до
стижениях науки, техники и внедрении в производство 
передового опыта по материалам Выставки достижений 
народного хозяйства СССР.

Редакциям газет «Промышленно-экономическая га
зета», «(Зельское хозяйство». «Строительная газета» и 
отраслевым журналам, а также редакциям республи
канских, краевых и областных газет предложено ши
ре освещать в печати материалы Выставки, отражаю
щие достижения науки и техники, передовые методы 
труда и организации производства, сосредоточив глав
ное внимание на вопросах внедрения этих достилсений 
на предприятиях, стройках, в колхозах и совхозах.

Поручено государственным комитетам, министер
ствам, ведомствам’' и совнархозам совместно с Выстав
кой организовать издание типовых проектов, черте
жей, описаний технологических процессов и другой 
технической документации, необходимой для внедрения 
передового опыта в производство, а также улучшить 
качество издаваемых каталогов и проспектов.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обязали ЦК ком
партий и Советы Министров союзных республик, обко
мы и крайкомы партии, облисполкомы и крайисполко
мы, советы народного хозяйства и дирекцию Выставки 
упорядочить организованное посещение Выставки 
рабочими, колхозниками, специалистами, руководите
лями предприятий и организаций, а также установили, 
что посещение Выставки по путевкам дирекции осуще
ствляется только для изучения конкретных вопросов 
новой техники, технологии и передового опыта с целые 
их последующего внедрения в производство.

Советам народного хозяйства, министерствам, ведом
ствам, облисполкомам и крайисполкомам, руководите
лям предприятий и организаций предложено рассмат
ривать отчеты командируемых на Выставку по резуль
татам изучения ее материалов и осуществлять меры 
по внедрению в производство образцов новых машин, 
приборов и других изделий, а также передовых методов 
труда и организации производства.

Совету Выставки поручено дополнить Положение о 
награждении и премировании участников Выставки, 
предусмотрев в нем меры поощрения для коллективов 
предприятий, строек, колхозов и совхозов, активно 
внедряющих лучшие образцы машин, технологические 
процессы и передовые методы труда, экспонируемые 
на Выставке. Для этого устанавливается до 50 первых 
премий по 10() тысяч рублей, до 100 вторых премий 
по 50 тысяч рублей и до 200 третьих премий по 25 
тысяч рублей.

Вручение наград и премий коллективам и отдель
ным работникам намечается производить на областных 
районных активах работников промышленности и 
сельского хозяйства, на общих собраниях коллективов 
предприятий, строек, совхозов и колхозов. Имеется в 
виду широко популяризировать награжденных участ
ников Выставки в центральной и местной печати, по 
радио и телевидению.
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ПРОМЫШЛЕННОСТЬ —
СЕЛЬСКОМУ х о з я й с т в у

На Красноярском комбайновом 
заводе сконструированы и изго
товлены два варианта рамы, с по
мощью которой можно круглый 
год использовать самоходный ком
байн «СК-З» (раньше он использо
вался 1 — 1,5 месяца).

Несложное приспособление поз
воляет быстро переоборудовать 
комбайн в самоходное шасси. Мо
тор, передний и задний мосты, 
бензобак и площадка водителя ус
танавливаются на сварной раме, и 
образуется шасси, которое может 
применяться с различными оруди
ями. Если на раму поставить со
ответствующий кузов, оно может 
работать как автомобиль-самосвал.

На снимке: самоходное шасси.
(Фотохроника ТАСС).

☆

Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК 
ПРОШЛОГО ГОДА

Передовые предприятия комбината 
«Томлес» успешно выполнили план пер
вого года семилетки и принятые социали
стические обязательства. Коллектив Зы
рянского леспромхоза 21 ноября выполнил 
годовой план лесозаготовок. Он выполнил 
свои обязательства и до конца года заго
товил и вывез сверх плана 35.2 тысячи 
кубометров леса. Досрочно завершили го
довые задания леспромхозы Чаинский, 
Каргасокскйй, Колпашевский. Линевский, 
Парабельский и другие.

Однако многие леспромхозы и Асинов- 
ский лесоперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат работали в прошлом го
ду неудовлетворительно, из месяца в ме
сяц не выполняли план и остались в боль
шом долгу перед государством. В целом 
комбинат «Томлес» не выполнил годовой 
план лесозаготовок и недодал народному 
хозяйству страны 120,2 тысячи кубомет
ров древесины.

По выполнению годового и декабрьского 
планов лесозаготовок (в процентах к  пла
ну) лесозаготовительные и лесосплавные 
предприятия комбината «Томлес» имеют 
следующие показатели;

НАИМ ЕНОВАНИЕ
ПРЕДПРИЯТИЯ
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ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
ПРЕДПРИЯТИЯ: ,

1 Зырянский 116,0 144,2
2 Чаинский 113.6 134,5
3 Каргасокскйй 110,6 173,7
4 Колпашевский 106,4 100,0
5 Линевский 104,2 1 0 1 ,0 .
6 Царабельский 102,6 113,3
7 Цышкино-Троицкий 101.8 102.7
8 Бакчарский 101,7 103.8
9 Ергайский 100,7 108,9

10 Ново-Тегульдетский 100,6 109,6
11 Тимирязевский 100,5 117.3
12 Парбигский 100,1 171.1
13 Асиновский 100,0 117,5
14 Берегаевский 99,1 108,3
15 Лайекий 94,4 79,3
16 Нибегинский 94,0 97.5
17 Томский 1- 93,9 100,6
18 Молчановский 93,7 100,0
19 Аргат-Юльский 88.6 79,3
20 Нюрольский 78,3 75,3
21 Уткинский 51.8 70,5
22 Белоярский 48,5 156,4

ЛЕСОСПЛАВНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ:
1 Усть-Чульшекая сплав-

ная контора 148,4 131,5
2 Нарымская 124,0 204,0
3 Асиновский ЛЦДК 78,9 88,8

Невыполнение плана лесозаготовок 
объясняется тем, что комбинат «Томлес», 
хозяйственные руководители, инженерно- 
технические работники, партийные, проф
союзные и комсомольские организации

многих леспромхозов не сумели правиль
но организовать труд лесозаготовителей с 
первых же дней минувшего года. Комби
нат «Томлес» задолжал в первом квартале 
проишого года 213 тысяч кубометров ле
са. Из 22 леспромхозов план первого 
квартала выполнили только пять пред
приятий. Хотя к  концу года отставание 
многих леспромхозов было ликвидирова
но, комбинат «Томлес» годовой план не 
выполнил.

Во многих леспоомхбзах валочно-треле- 
вочные звенья организованы формально. 
Сейчас в нашей области широко разверну
лось социалистическое соревнование ва- 
лочно-трелевочных звеньев за более вы
сокую выработку на каждого члена звена 
в смену. Но в Нибегинском. Берегаевском 
и некоторых других леспромхозах все 
еще обсуждают, стоит ли переходить на 
работу валочно-трелевочными звеньями.

Сокращение расстояния трелевки —' 
важное условие для увеличения выработки 
на тракторо-смену. Однако у нас иногда 
трелюют лес на расстояние свыше кило
метра и не стремятся сократить расстоя
ние трелевки. В этом повинны руководи
тели Лайского. Берегаевского. Тимирязев
ского, Молчановского и Асиновского лес
промхозов. Поэтому и неудивительно, что в 
этих леспромхозах низка выработка на 
машино-смену.

Хозяйственные руководители многих 
леспромхозов грубо нарушают суточный 
график и ставят на прямые работы значи
тельно меньше рабочих и техники, чем 
это предусмотрено планом.

В ряде леспромхозов с опозданием до
ставляют рабочих в лесосеки и обратно 
после окончания смены. По,этому рабочий 
день на таких предприятиях длится не 
восемь, а иногда пять —  шесть часов.

В отстающих леспромхозах плохо 
использовалась техника на лесозаготовках. 
В некоторых леспромхозах нет утеплен
ных гаражей для тракторов, они стоят под 
открытым небом. Утром их разогревают 
кострами. Осмотр машин и технический 
уход часто проводятся под открытым 
небом, на морозе. С этим смирились, на
пример, руководители Лайско#о леспром
хоза (тт. Баюкин и Кондратюк).

План второго года семилетки на 268 
тысяч кубометров леса больше того, что 
заготовлено комбинатом в минувшем году. 
Чтобы, справиться с его выполнением, на
до с первьГх же дней правильно организо
вать труд рабочих на всех фазах лесозаго
товок. Первые дни января свидетельству
ют. что набранные темпы еще недостаточ
ны, чтобы регулярно выполнялся суточ
ный график в целом по комбинату. Повто
рять ошибки прошлого года нельзя. Необ
ходимо на каждом мастерском участке и 
лесопункте, в каждом леспромхозе, обсу
див итоги минувшего года, вскрыть имею
щиеся резервы и наметить меры для 
успешного выполнения плана второго года 
семилетки.

С. Н. Фак возвратился 
в колхоз

ДМИТРОВСК (Орловская область)! 3 ян
варя. (ТАСС). В своей речи на декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев, 
говоря о необходимости и впредь укреп
лять колхозы опытными кадрами, проци
тировал письмо членов сельхозартели «Ле
нинское знамя» Орловской области в 
Центральный Комитет КПСС. Колхозники 
просили оставить йуководителем сельхоз

артели С. Н. Фака, выдвинутого на пост 
секретаря Дмитровского райкома партии.

(Сегодня пленум Дмитровского райкома 
КПСС удовлетворил просьбу колхозников и 
самого С. Н. Фака об освобождении его от 
обязанностей секретаря райкома партии. 
Степан Никитович Фак оставлен председа
телем колхоза «Ленинское знамя». Сегодня 
же он возвратился на работу в сельхоз
артель.Ученые руководят заводскими лабораториями

МИНСК, 3 января. (ТАСС). Профессор 
Белорусского политехнического института, 
доктор технических наук Э. И. Фельдштейи 
возглавил базовую лабораторию резания 
металлов Минского автомобильного завода. 
Свою работу на предприятии ученый согла
сился вести без оплаты. Он призвал всех 
остальных преподавателей учебного заве
дения последовать его примеру.

Теперь к  работе на предприятиях при
ступают члены-корреспонденты Академии 
наук БССР Б. И. Ладыгин, Г. А. Перыш- 
кин. В. Н. Трейер. Группа ученых взяла 
на себя руководство создаваемыми' теперь 
другими заводскими базовыми лаборато
риями. Всю эту деятельность они обязуют

ся вести без дополнительной оплаты. Уче
ные выразили также готовность возгла
вить исследования по отдельным пробле
мам и более узким темам, в которых заин
тересованы предприятия или конструктор
ские бюро.

В своем обращении к  научным работни
кам технических вузов и научно-исследо- 
вате.чьских учреждений преподаватели Бе
лорусского политехнического института 
указывают, что такая форма связи уче
ных с производств.ом принесет большую 
пользу Она будет способствовать повы
шению качества подготовки высококвали
фицированных инженерных кадров и тех
ническому прогрессу в промышленности.

СЕДЬМОЙ ГИ Д РОГЕН ЕРАТОР  
Д Л Я  К РЕМ ЕН ЧУГСКО Й  Г Э С

ХАРЬКОВ, 3 января. (ТАСС). Изготов
ление седьмого гидрогенератора для Кре
менчугской ГЭС завершил коллектив 
Харьковского завода «Электротяжмаш».

Очередная машина, как и предыдущие, 
имеет мощность 57,2 тысячи киловатт. 
Если выпуск каждого из первых пяти ге

нераторов занимал по три месяца, то за 
последний квартал изготовлены две такие 
машины.

На предприятии начато производство 
восьмого и  девятого генераторов для Кре
менчугской гидроэлектростанции.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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☆
ВЛАДИВОСТОК. Недавно 

при Дальневосточном филиале 
Сибирского отделения Академии 
наук СССР создан Дальнево
сточный геологический инсти
тут. Основной задачей нового 
института является изучение 
закономерностей распределе
ния месторождений полезных 
ископаемых на территории 
Дальнего Востока.

Лаборатория спектрального 
анализа института оснащена но
вейшей отечественной аппара
турой, на которой производят 
спектральный анализ руд и ми
нералов.

На снимке; в лаборатории 
спектрального анализа Дальне
восточного геологического ин
ститута. Научный сотрудник 
В. В. Лапина производит спек
тральную съемку геологических 
проб, собранных во время экс
педиций 1959 года геологами 
института.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Заочная экономическая конференция по возделыванию
кукурузы и механизации ферм

КАК мы ПОЛУЧИЛИ высокий
УРОЖАЙ КУКУРУЗЫ

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

По следам замечаний делегатов
Минувший год был временем н а - ’ 

пряженной работы трудящихся на
шего района по выполнению задач, 
поставленных XXI съездом КПСС.

Вступая в первый год семилетки, 
трудящиеся района взяли обязатель
ство выполнить годовой план добычи 
рыбы и продажи мяса к  42-й годов
щине Октября, получить молока на 
каждую фуражную корову не менее 
1.700 килограммов, сверх годового 
плана дать сто тысяч банок консер
вов.

В результате широко развернув
шегося соревнования работников 
рыбных промыслов годовой план 
добычи рыбы был выполнен 22 сен
тября. Были выполнены досрочно 
обязательства по производству кон
сервов, продаже мяса государству. 
Повысились надои молока.

Однако было бы неправильным 
считать, что райком партии и пер
вичные организации использовали 
все возможности, решая хозяйствен
ные задачи.

Об этом шел большой разговор на 
районной партийной конференции, 
состоявшейся в октябре. Делегаты 
указали на серьезные недостатки в 
работе райкома и ряда первичных 
партийных организаций, вскрыли 
большие резервы дальнейшего 
подъема экономики района. Отмеча
лось, что в ряде колхозов очень низ
ка продуктивность животноводства, 
особенно молочного, не выполняет
ся план закупок молока. Не бы
ли механизированы погрузочно-ра:з- 
грузочные работы на рыбоприемных 
пунктах, из-за чего медленно велась 
обработка рыбы. На Акасомском и 
Колтогорском рыбопунктах иногда 
приходилось сдерживать промысел, 
направлять рыбаков на обработку 
выловленной рыбы. Низок уровень 
механизации трудоемких процессов 
на многих животноводческих фер
мах и предприятиях местной про
мышленности. Местная промышлен
ность плохо удовлетворяет нужды 
колхозов и населения во многих то
варах. Например, некоторые колхо
зы были вынуждены завозить дуги 
из гор. Томска, иногда и кирпич за
возили из Парабельского района.

На конференции отмечалось, что 
райком партии не добился укрепле
ния всех первичных парторганиза
ций. Многие из них остаются мало
численными, особенно колхоза име
ни Свердлова, Акасомского рыбо- 
пункта, райпромкомбината, колхоза 
имени Ленина, слабо влияют на хо
зяйственные дела. Во многих орга- 

' низациях на низком уровне ведется 
массово-политическая работа, не
удовлетворительно работали учрелг- 
дсния культуры.

Из-за низкой требовательности 
райкома КПСС, его бюро, некоторые 
руководители колхозов и организа
ций безответственно отнеслись к  
выполнению социалистических обя
зательств и планов. Так, председатель 
ко.чхоза «Авангард» тов, Жданов по
вел линию на сокращение общест
венного животноводства в колхозе и 
сорвал выполнение плана продажи 
государству молока и мяса.

Делегаты конференции не только 
отметили недостатки, но и вскрыли 
причины, породившие их. Одной ш 
основных причин, по мнению деле
гатов, была слабая организация мас
сово-политической работы.

Вскоре после конференции бюро 
райкома КПСС разработало план 
мероприятий по выполнению кри
тических замечаний, высказанных 
делегатами конференции и коммуни
стами на отчетно-выборных партий
ных собраниях. Были определены 
сроки и конкретные исполнители 
выполнения каждого замечания и 
предложения.

Решение партийной конференции 
было обсуждено во всех первичных 
организациях. С докладами высту
пили члены бюро и другие члены 
райкома партии.

Прежде всего райком КПСС и пер
вичные партийные организации ста- 
.чи больше внимания уделять массо
во-политической работе. К  политиче
ской агитации сейчас ббльще прш

влечены руководящие работники, | Массово-политическая работа у 
специалисты различных отраслей хо- нас порой оторвана от задач, стоя- 
зяйства. Среди них— директор рай
промкомбината тов. Поздняков, 
зоотехник колхоза имени Свердлова 
тов. Чебренева, начальник консервно
го цеха рыбокомбината тов. Гребнева 
и другие.

Улучшилась работа с агитатора
ми. Если раньше с агитаторами рай
центра проводились общие семинары 
и совещания, то теперь семинары 
проводятся по родственным отраслям 
хозяйства. Партийные организации 
усили.чи контроль за работой агитато
ров и больше стали помогать им.

Укреплено руководство отделом 
культуры райисполкома, районного 
Дома культуры и некоторых сель
ских клубов. Строятся новые клубы 
в поселках Колтогорск и Амбары. 
Открыта еще одна стационарная ки 
ноустановка. В этом году будет на
чато строительство клуба в поселке 
Старо-Акассомск.

Несколько улучшилась лекци
онная пропаганда. Разработан тема
тический план чтения лекций и док
ладов. Особое внимание уделено от
даленным поселкам и заимкам. 
В лекционной пропаганде стали при
нимать активное участие начальник 
нефтеразведки тов. Виносьянс, рай
онный прокурор-тов. Герасимов,-ди
ректора средней и семилетпей школ

щих перед колхозами и предприя
тиями. Много еще недостатков в ра
боте учреждений культуры, здраво
охранения и торговли.

В да.чьнейшем повышении уровня 
экономики и культуры в районр нам 
нужна помощь областных организа
ций.

В частности, необходимо, чтобы 
управление легкой и пищевой про
мышленности Томского совнархо.щ 
больше помогало в механизации тру
доемких работ на рыбоприемных 
пунктах. Необходимо решить вопрос 
транспортировки рыбы в летнее вре
мя в г. Томск.

В колхозах нашего района с каж 
дым годом все больше развивается 
клеточное звероводство. В 1959 
году колхозы сдали государству бо
лее тысячи шкурок черно-серебри
стых лисиц. . Однако облсель- 
хозуправление и облпотребсоюз 
плохо снабжают колхозы района 
гидролизными дрожжами, вольерной 
сеткой, оборудованием для кормоку
хонь. Не ' упорядочено снабжение 
колхозов запасными частями к  сель
скохозяйственным машинам и ре-

Облкинопрокат мало присылает 
кинофильмов, необходимых для ки 
нолектория. Облздвавотдел мало на
правляет в район медицинских ра
ботников.

Трудящиеся нашего района, во
одушевленные решениями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, стремятся 
сделать второй год семилетки годом 
подъема всех отраслей экономики 
района.

В. ЕХЛАКОВ,
первый секретарь Александровского 

райкома КПСС.

тт. Корнелюк, Елунин и др. При рай- 1 монтными материалами, 
онном Доме культуры и клубе рыбо-' 
комбината организованы кинолекто
рии.

В текущем учебном году более 
организованно проходят занятия в 
системе партийного просвещения. К 
руководству крулсками и семинара
ми привлечена большая группа ру
ководящих, хозяйственных работ
ников. Для пропагандистов регу.чяр- 
но проводятся семинары.

В последнее время наши партий
ные организации улучшили дело 
приема в партию передовых колхоз
ников, рабочих ведущих про
фессий и представителей интел-^ 
лигенции. Вопрос о воспитании мо
лодых коммунистов был рассмотрен 
на пленуме райкома. В настоящее 
время организационно укрепляются 
парторганизации нефтеразведки, 
средней школы, колхоза имени Ле
нина. Акассомского рыбопункта.
Созданы две партийные организа
ции.

После конференции райком пар
тии стал осуществлять более строгий 
контроль за выполнением принимае
мых обязательств и решений. Так, 
бюро райкома партии обсудило воп
рос о неудовлетворительном выпол
нении колхозом «Авангард» обяза
тельств по продаже государству про
дуктов животново.аства. В колхозе 
побывал секретарь райкома партии 
тов. Матвеев. Он информировал ком
мунистов о решении бюро райкома 
партии, помог колхозникам в устра
нении недостатков.

В райкоме КПСС рассмотрен план 
механизации трудоемких работ на 
рыбоприемных пунктах. На рыбоком
бинате организована группа механи
заторов для подготовки и установки 
механизмов на рыбопунктах, в этом 
году намечено механизировать неко
торые процессы в консервном про
изводстве. Работа предприятий мест
ной промышленности анализирова
лась на сессии районного Совета де
путатов трудящихся.

Район выполнил план закупок 
молока, перевыполнил план закупки 
мяса, гораздо больше, чем в прош
лом году, сдано государству мехово
го сырья. Сверх годового плана вы
ловлено 6,940 центнеров рыбы.

Однако райкому партии и первич
ным партийным организациям еще. 
предстоит большая работа по устра
нению недостатков, отмеченных де
легатами районной партийной кон
ференции. В ряде колхозов очень 
медленно повышают продуктивность 
скота. На рыбных промыслах необ
ходимо выполнить большой объем 
работ по подготовке к  рыбодобыче 
по открытой воде.

Два года тому назад правление 
ко.чхоза «Сибиряк» выделило по со
седству с животноводческими ферма
ми 60 гектаров хорошей земли и 
поручило нашему комсомольско-мо
лодежному звену выращивать на них 
кукурузу. В то время в ко.чхозе неко
торые не верили, что на наших се
верных землях кукуруза сможет дать 
высокий урожай. Но чем глубже изу
чали мы агротехнику возделывания 
«королевы полей», применяемую пе
редовыми механизаторами страны 
тт. Мануковским, Гиталовым, ку ку 
рузоводом нашей области М. Сажи- 
ным, тем больше убежда.чись, что и 
мы сможем получать хорошие уро
жаи зеленой массы кукурузы.

Весной постарались вывезти на 
по.чя побольше перегноя, тщательно 
обработали почву. Сев провели по 
всем правилам агротехники. Но осо
бенностей возделывания «королевы 
полей» в условиях северного района 
мы тогда еще не знали, поэтому до
пустили ряд ошибок, а именно: не 
опудрили семена кукурузы  гексахло
раном, поэтому часть семян была по
вреждена проволочником, которого в 
нашей почве много; сев на некоторых 
участках провели очень рано, расте
ния попали под весенние заморозки. 
Однако кукуруза выросла неплохая, 
в среднем мы получили по 350 цент
неров зеленой массы с каждого гек
тара.

Этот успех окрылил нас, укрепил 
веру в получение высокого урожая 
кукурузы. Готовя почву под урожай 
первого года семилетки, мы приме
нили весь комплекс агротехники. 
Осенью всю землю, отведенную под 
посев кукурузы , вспахали на зябь. 
Весной внесли органо-минеральные 
удобрения в смеси —  более 13 тонн 
перегноя, 1 центнер хлористого 
калия и центнер суперфосфата на 
каждый гектар посева. Прибивку 
влаги провели в первой декаде мая. 
За несколько дней до посева почву 
прокультивировали в два следа, се
мена перед посевом протравили уси
ленными дозами гексахлорана. Это 
предохранило их от повреждения 
проволочником и одновременно сти
мулировало рост. Сев к у ку 
рузы начали 26 мая и провели за 
4 дня. К  этому времени почва доста
точно прогрелась, семена начали 
быстро прорастать. До. появления 
всходов и после того, как кукуруза 
взошла, все поле взрыхлили мягкими 
боронами.

Сорняки —  злейший враг «коро
левы Полей». Они отнимают у нее 
питательные вещества и воду. Лето 
минувшего года оказалось на ред
кость дождливым, весьма благо
приятным для произрастания сорня
ков. Поэтому, как только кукуруза 
поднялась на 15— 20 сантиметров, 
мы обработали междурядья в одном 
направлении. Потом повторяли обра
ботку но мере появления сорняков. 
В течение лета междурядья обработа
ли трижды.

Трудностей мы преодолели немало, 
зато кукуруза оправдала ожидания, 
выросла невиданной в наших краях. 
К началу уборки растения достигли 
3,5— 4 метров высоты и стояли они 
на поле словно молодой лес. На пло
щади в 60 гектаров «королева по
лей» дала урожай зеленой массы в 
среднем по 862 центнера с гектара. 
Мы заложили кукурузного силоса по

6,5 тонны на каждую корову.
Теперь эта культура заня.ча проч

ное место в создании кормовой базы, 
она помогает ко.чхозникам добивать
ся увеличения производства живот
новодческих продуктов. Мы едино
душно считаем «королеву полей» •)с- 
новной культурой в расширении 
кормовой базы. В 1959 году за счет 
кукурузы  удалось в полтора раза 
(по сравнению с прошлым .годом) 
увеличить заготовку сочных кор
мов. Себестоимость тонны кукуруз
ного силоса в 1959 году составляет 
31 рубль, а тонны силоса из сеяных 
и дикорастущих трав —  более 40 
рублей. Себестоимость кукурузного 
силоса была бы еще ниже, если бы 
на ее уборке не применяли д.зрогой 
наемный транспорт.

Правление принимает все меры к 
тому, чтобы быстрее закупить все ма
шины, необходимые для комплексной 
механизации возделывания кукуру
зы. Во втором году семилетки рас
считываем получить еще больший 
урожай кукурузы . Сейчас с тов. Ко
пытом приступили к  ремонту техни
ки.

Практика убеждает, что кукуруза 
во всех районах нашей области мо
жет давать высокие урожаи зеленой 
массы, если только за ее возделыва
ние как следует взяться.

М. ДЕМЕНТЬЕВ, 
звеньевой кукурузоводчесного зве

на колхоза «Сибиряк» 
Банчарского района.

Кукуруза— самый молокогонный корм
Нынешняя зимовка скота в нашем 

колхозе проходит хорошо. Рацион 
кормления животных отличается от 
прошлогодних обилием сочных кор
мов. Ес.чи в прошлом году мы дава
ли корове по 15— 20 килограммов 
силоса, то в нынешнюю зимовку они 
получают его по 35 килограммов в 
сутки. Заготовку сочных кормов кол
хоз увеличил в полтора раза главным 
образом за счет кукурузы . Большое 
спасибо мы говорим за это кукурузо
водам М. Дементьеву и А. Копыту, 
которые получили урожай зеленой 
массы по 862 центнера с гектара. 
Кукурузный силос коровам скармли
ваем несколько лет. Однако в прош
лые годы его заготавливалось мало, 
давали его коровам нерегулярно. По
этому трудно было установить, как 
он влиял на повышение надоев. За
то в этом году мы убедились, что ку 
куруза —  самый молокогонный 
корм.

Кукурузный силос начали скарм
ливать во второй половине октября. 
Результат сказался сразу же: боль
шинство коров прибавило молока, 
на 6 — 7 день удои у  многих коров 
повысились на килограмм и боль
ше. В целом по ферме это дало при
бавку молока в 100— 120 килограм

мов в день. За 14 дней мы надоили 
молока на 15,3 центнера больше, 
чем за соответствующий период 
1958 года, хотя большое количество 
коров было в запуске.

Наши подсчеты показывают, что 
только за счет силоса из кукурузы  
мы сможем повысить надои мо
лока в стойловый период самое ма
лое на 25 0— 300 килограммов на 
корову и резко снизить себестоимость 
молока. Сейчас на нашей ферме ку ку 
рузный силос —  самый дешевый 
сочный корм. На заготовку 1 тонны 
кукурузного силоса колхоз затратил 
на И  рублей 60 копеек меньше, чем 
на тонну силоса из дикорастущих 
трав.

За 11 с половиной месяцев мы 
надоили почти по 2.200 килограммов 
молока на каждую фуражную корову, 
при годовом обязательстве по.чучить 
по 2.100 килограммов.

Мы, доярки, за то, чтобы расши
рять посевы кукурузы  в колхозе. Бу
дет кукуруза —  будет много молока 
и мяса.

Л. ГЛАДКИХ, К. САПОЖНИКОВА,
А. ШЕРГИНА. Л. ЧАЩИНА -
доярки колхоза «Сибиряк» Бак- 

чарского района.

Надо обменяться опытом
Мы вполне согласны с мнением 

лучших кукурузоводов нашей обла
сти из Зырянского района тт. Са- 
жиным, Цыганковым и другими, что 
тот, кто хочет получать высо
кий урожай кукурузы , тот должен 
создать звено и обеспечить комп
лексную механизацию ее возделыва
ния. Жизнь подтверждает этот вы
вод. К чему приводит обезличка воз
делывания кукурузы , наглядно видно 
на примере нашего колхоза.

Вступая в социалистическое со
ревнование за успешное выполнение 
плана первого года семилетки, кол
хозники брали обязательство полу
чить не менее 360 центнеров зеле
ной массы кукурузы с каждого гек
тара. Под «королеву полей» были 
отведены хорошие земли —  чистый 
пар и льнище. Почву неплохо обра
ботали, удобрили перегноем и мине
ральными удобрениями. Но на пло
щади 72 гектвда мы получили только 
по 115 центнеров зеленой массы с 
гектара.

В чем же причина этого? Почему 
колхозы «Сибиряк», имени Жда
нова и другие, имеющие одина
ковые с нами приводные условия, 
доби.лись урожайности по 500— 860 
центнеров зеленой массы с гектара, 
а на наших полях кукуруза плохо 
росла?

В постановлении декабрьского Пле
нума ЦК КПСС указывается, что не
которые руководители колхозов про-, 
должают недооценивать значение ку 
курузы для обеспечения обществен
ного животноводства кормами, воз
делывание этой кукурузы  ведут на 
низком агротехническом уровне.

Правление нашего колхоза явно 
недооценивает значение кукурузы, 
обезличило ее посевы. Специального 
звена, которое занималось бы 
возделыванием кукурузы , у  нас не 
было. Весной, когда пришло время 
сеять, правление назначило кукур у
зоводами механизаторов полеводче
ской бригады, которые изучением 
агротехники возделывания кукурузы  
не занимались. Поэтому нарушения 
агротехники возделывания кукур у
зы начались с первых же дней. 
Прежде всего семена кукурузы  были 
заложены на глубину 15— 20 сан
тиметров. Они долго лежали в земле, 
потом дали очень недружные всхо
ды.

Наш колхоз имеет квадратно- 
гнездовую кукурузную  сеялку, но с 
устройством и работой ее до начала 
сева мы не были ознакомлены, по
этому и не сумели ее использовать 
по назначению. Кукурузу посеяли 
широкорядным способом. После сева 
правление перевело нас на другие 
работы, и кукурузные плантации 
оказались обезличенными. Никто 
конкретно не отвечал за ее выр,г- 
щивание. Лето было дождливое. Сор
няки сразу же заглушили культур
ные растения. Правление колхоза 
ничего не сделало, чтобы очистить 
посевы от сорняков. Наоборот, кое- 
кто из руководителей колхозов рас
суждал так: бо.чьше сорняков выра
стет —  больше зеленой массы собе
рем. Когда наступила пора убирать 
урожай, то «королевы полей» на 
поле из'за сорняков и не видно бы
ло. Не знаем, какого мнения на этот 
счет придерживается правление

колхоза, но мы уверены, что от сор
няков ни молока, ни мяса не полу
чишь.

Мало заботится правление колхо
за о возделывании кукурузы  и в 
этом году. Прошлогодние уроки не 
пошли впрок. И сейчас у нас не 
организовано изучение агротехники 
возделывания кукурузы , ничего не 
делается по подготовке к  севу «ко- 
ролевы полей».

Хотелось бы высказать несколько 
замечаний в адрес районных и обла
стных организаций. Большую по
мощь в деле освоения передовой 
агротехники возделывания «короле
вы полей», распространения опыта 
передовых кукурузоводов могли бы 
оказать семинары, районные и об
ластные совещания кукурузоводов. 
Но эти мероприятия не проводятся. 
Мы предлагаем в ближайшие меся
цы созвать областное совещание ку 
курузоводов, чтобы подробно и глу
боко разобраться, что же надо сде
лать. чтобы «королева полей» дей
ствительно стала ведущей культу
рой в создании прочной кормовой 
базы в каждом колхозе области.

Мы поддерживаем призыв к у ку 
рузовода ко.чхоза «Ударник полей» 
Кемеровской области Андрея Иваче- 
ва —  надо шире развернуть 
соревнование кукурузоводов, обес
печить его широкую гласность.

Такое соревнование поможет нам, 
кукурузоводам северных районов, 
добиться хороших результатов в вы
ращивании кукурузы.

А. СУЩИХ, С. АНТИПОВ —  
трактористы колхоза имени 
Ленина Банчарского района.

Важно правильно организовать работу звеньев
Впервые в колхозах Бакчарского 

района кукурузу на силос стали 
возделывать в 1954 году. Но уро
жай ее в первые годы колхозы по
лучали низкие, а в ряде мест она 
погибала. В отдельных колхозах ку 
куруза давала неплохой урожай 
зеленой массы, но с уборкой запаз
дывали. и она гибла от осенних за
морозков.

Подготовку к  севу кукурузы  
1959 года начали с осени 1958 го
да. 14 октября бюро райкома КПСС 
и исполком райсовета утвердили 
мероприятия по повышению уро
жайности кукурузы . Эти мероприя
тия предусматривали весь комплекс 
работ, обеспечивающих получение 
высоких урожаев кукурузы . В част
ности, опреде.чя,чось количество пе
регноя и навоза, которое необходи
мо было вывезти на поля под к у ку 
рузу. Рекомендовалось широко np ii- 
менить в возделывании кукурузы  
опыт тт. Мануковского и Сажина.

Мероприятия широко обсужда
лись на открытых партийных соб
раниях во всех колхозах. Во время 
обсуждения разрабатывались меры 
повышения урожайности по каждо
му ко.чхозу.

Вопрос о мерах повышения уро
жайности кукурузы  был обсуж
ден председателями колхозов в 
районной школе передового опыта. 
Председатели тт. Н. Е. Безрученко, 
П. Ф. йволгин. И. В. Ломаев и дру
гие внесли ценные предложения о 
возде.чывании кукурузы  в условиях 
северного района.

Райком партии обратил особое 
.внимание на организацию и:^учения 
агротехники возде.чывания кукур у 
зы. При районной инспекции по 
сельскому хозяйству для агрономов 
и бригадиров полеводческих бригад 
был организован постоянно дейст
вующий семинар, на котором они 
изучили весь цикл возделывания 
кукурузы.

После этого специалисты сельско
го хозяйства организовали изучение 
агротехники возделывания кукурузы

с членами кукурузоводческих звень
ев.

В январе —  феврале 1959 гола 
во всех колхозах были созданы 
специальные кукурузоводческие 
звенья. Их в большинстве возгла
вили коммунисты. Звеньевых утвер
дили на бюро райкома КПСС. Звенья 
создавались по примеру воронеж
ского тракториста, ныне знатного 
кукурузовода страны Николая Ману
ковского и зырянского кукурузово
да Михаила Сажина. Звено, как пра
вило, состояло из тракториста и его 
помощника. За ним правления за
крепили необходимую технику для 
посева и обработки кукурузных 
плантаций. Заранее были определе
ны участки, где сеять кукурузу. Под 
нее отвели самые лучшие земли, по 
возможности ближе к  животново,д- 
ческим фермам.

В апреле —  мае на поля, пред
назначенные пол посев кукурузы, 
усиленно вывозился перегйой. 
В этой работе активное участие 
принимали колхозники из по
леводческих бригад и животновод
ческих ферм. Например, в колхозе 
«Сибиряк» в мае была объявленз 
ударная пятидневка по усиленной 
вывозке перегноя на кукурузные по
ля. Ко.чхозники за пять дней вы- 
вез.чи 600 тонн перегноя. Примеру 
колхоза «Сибиряк» последовали 
колхозники сельхозартелей «Север
ное сияние», имени Жданова, имени 
Калинина и других.

Нам удалось поднять роль пар
тийных организаций в борьбе за ку 
курузу. Калаый член бюро райкома 
взял под личный контроль подготов
ку  и проведение сева кукурузы , ор
ганизацию ухода за посевами в 
двух —  трех колхозах, помогал 
колхозным парторганизациям моби
лизовать людей на успешную подго
товку, проведение сева и междуря.д- 
ную обработку кукурузы.

Перед посевом кукурузы  райком 
партии организовал практический 
семинар со звеньевыми и агронома
ми колхозов непосредственно на по

ле в сельхозартели «Северное сия
ние», Участники семинара на прак
тике учились получать квадраты. 
Главный агроном инспекции по 
сельскому хозяйству тов. Голубев 
рассказал о подготовке почвы и се
мян кукурузы  для посева.

Все колхозы района посеяли к у 
курузу в третьей декаде мая. В 
предыдущие годы в ряде колхозов 

сеяли ее непротравленными cej 
менами, поэтому много растений 
повреждалось проволочником и гриб
ковыми болезнями. В 1959 году 
семена перед посевом были протрав
лены гранозаном и опудрены гекса
хлораном. Болезней и повреждений 
кукурузы  проволочником было зна
чительно меньше, чем в прошлые 
годы.

На 5— 6-й день после посева ку 
курузы участки пробороновали. При 
появлении первых всходов поля 
вторично бороновали легкими боро
нами. Во всех колхозах провели 
междурядную обработку, в боль
шинстве— двукратную. В колхозах 
«Северное сияние». «Сибиряк», име
ни Жданова одновременно с между
рядной обработкой вносились мине
ральные удобрения.

Райком партии, первичные парт
организации большинства колхозов 
систематически разъясняли колхо,з- 
никам значение кукурузы  в борьбе 
за досрочное выполнение семилетки, 
рассказывали об ошибках в возде
лывании этой культуры и о путях 
их устранения. Было организовано 
соревнование между звеньями .за 
получение высоких урожаев.

Урожай зеленой массы кукурузы  
в 1959 году составил 358 центне
ров с каждого из 922 гектаров. А в 
колхозе «Сибиряк» звено коммуни
ста тов. Дементьева получило урожай 
зеленой массы кукуру.зы по 862 
центнера с каждого из 60 гектаров. В 
колхо.зе «Родина» звено коммуниста 
Н. Рахимова с 56 гектаров получи
ло по 570 центнеров зеленой массы 
с каждого. Звено коммуниста тов.

Величко из колхоза имени Жданова 
с 50 гектаров сняло зеленой массы 
по 415 центнеров с каждого. Здесь 
один участок в 20 гектаров дал по 
860 центнеров кукурузы  с гектара.

Повышение урожайности кукуру-. 
зы дало возможность по сравнению с 
1958 годом увеличить заготовку 
силоса на 7,5 тысячи тонн. Он со
ставляет около 20 процентов общего 
запаса сочных кормов.

Однако ре.зультаты по возделыва
нию кукурузы  могли быть значи
тельно лучшими, если бы мы суме
ли добиться получения высокого 
урожая кукурузы  во всех колхозах. 
К сожалению, руководители и пар
тийные организации колхозов имени 
Сталина, имени Калинина, «Вос
ход», «Россия» неправильно от
неслись к  возделыванию кукурузы. 
Она была посеяна по плохим пред
шественникам, без внесения нужно
го количества органических и ми
неральных удобрений, посевы заглу
шили сорняки. Во время уборки 
урожая здесь допущены большие 
потери зеленой массы при транспор
тировке от силосоуборочных ком
байнов к  траншеям. Часть кукурузы 
была посеяна на мелких низких 
участках, и ее невозможно было 
убивать комбайном.

Декабрьекий Пленум ПК КПСС 
ориентирует нас на расширение по
севов кукурузы , на повышение ее 
урожайности.

Мы можем и должны сделать к у 
курузу действительно ведущей 
культурой в создании прочной кор
мовой базы во всех колхозах. Задача 
заключается в, том. чтобы во втором 
году семилетки на каждую корову 
за.чожить не по 2 тонны кукурузного 
силоса, как заложено нынче, а по
8 — 10 тонн и больше. .Это тем бо
лее необходимо в современных ус
ловиях, когда колхозы района будут 
специализировать развитие своего 
хо,зяйства в мясо-молочном направ
лении.

Кукурузоводы нашего района го
рячо одобряют решения декабрьско

го Пленума ЦК КПСС и полны реши
мости сделать все от них зависящее, 
чтобы во втором году семилетки по
лучить урожай кукурузы  во всех 
колхозах не менее 375— 400 цент
неров зеленой массы с гектара.

Что практически для этого делает
ся? Мы пересмотрели состав звенье
вых по возделыванию кукурузы; 
Почти во всех колхозах звенья воз
главляют коммунисты. Механизато
ры приступили к  ремонту техники, 
необходимой для возделывания ку ку 
рузы. С осени было сбуртовано более 
8 тысяч тонн перегноя, который в 
течение зимы вывезем на кукуруз
ные поля. Повсеместно учтен со' 
вет тов. Мануковского о посеве 
кукурузы  на постоянных участках, 
вблизи животноводческих ферм.

Райком партии до весны шчаниру-- 
ет провести три семинар'а со звенье
выми по возделыванию кукурузы. 
Первый состоится в январе. На нем 
подведем итоги работы за 1959 год. 
На этом семинаре звеньевой тов. 
Величко из колхоза имени Жданова 
расскажет об опыте работы Николая 
Мануковского —  он был у  него 
осенью в составе делегации томских 
кукурузоводов и на практике знако
мился с работой бригады тов. Ману
ковского. На этом семинаре поделят
ся опытом своей работы лучшие ку 
курузоводы района, расскажут, как 
они готовятся сейчас к  завоеванию 
высокого урожая кукурузы  в 1960 
году.

Второй семинар проведем перед 
посевом кукурузы . Он будет посвя
щен практике подготовки семян к  
севу, обработки почвы, квадратно- 
гнездового сева. Третий семинар 
проведем после сева и посвятим 
его уходу за посевами кукурузы.

Первичные партийные организа
ц и и  усиливают практическую по
мощь кукурузоводам района в под
готовке к  севу. Мы уверены, что во 
втором году семилетки вырастим 
хорошую кукурузу,

^ А. КАСПЕРОВИЧ, 
секретарь Бакчарского РК КПСС,
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А КОНЦА стройке  НЕ ВИДНО
Работники М ДО-134 плохо строят 

Обской лесопункт Чаинского леспромхоза
1. В редакцию пришло письмо

Прошло три года с тех пор, как работники Коломино-Грнвской 
стройколонны МДО-134 начали строить наш лесопункт, а конца 
стройке не видно. За этот срок строители должны были сдать в 
эксплуатацию автомобильную лесовозную дорогу, нижний склад, ре
монтно-механические мастерские, гараж для автомашин и другие про
изводственные объекты, но ни один из них до сих пор не сдан. Не 
лучше строят работники колонны жилые дома и культурно-бытовые 
помещения.

Низкие темпы строительства тормозят рост вывозки леса, лихо
радят работу лесопункта. Весной, летом и осенью дорога становится 
непроезжей, и предприятие вынуждено приостанавливать вывозку 
древесины.

О том, что строители колонны срывают план строительно-монтаж
ных работ на нашем лесопункте, хорошо знают руководители 
МДО-134 и треста «Томлесжелдорстрой». Но мер к  улучшению дел
они не принимают. ^  СЛАБУХИН,

нормировщик Обского лесозаготовительного 
пункта Чаинского леспромхоза.

2. Простой 
за простоем

Факты, которые приводит в своем 
письме тов. Слабухин, верны. И 
хотя за последнее время, с приходом 
нового начальника колонны тов. 
Рыкова, дела на стройках несколько 
оживились, недостатков в работе 
строителей много.

В истекшем году работники строй
колонны должны были освоить 2.060 
тысяч рублей, а освоили 1.799 ты
сяч. Это результат плохой организа
ции труда, недостатков в использо
вании техники, слабой трудовой дис
циплины.

...Второй час, как начался тру
довой день, а на объектах тишина. 
Тихо в гараже и на пилораме. В по
мещении для точки пил десятка 
полтора рабочих сидят около желез
ной печки.

—  Почему не работаете? '
—  Ждем, когда запустят пилора

му.
Без дела сидят рабочие и в гара

же.
—  Нас послали на ремонт буль

дозеров, но ремонтировать их не
чем: нет ни запасных частей, ни ин
струмента, —  жалуются механиза
торы.

Не лучше дела у строителей до
роги. Не успели шоферы вывезти на 
дорогу по две машины гравия, как 
вышел из строя бульдозер. Работы 
с обеда приостановились.

Трое маляров, посланных на по
белку жилых домов, полсмены иска
ли дрова, топили печи, носили и 
грели воду, готовили известковый 
раствор. Они за день побелили не
большую комнату и кухню, выпол
нив норму на... 30 процентов!

Мастера заранее не готовят фронт 
работ, не обеспечивают объекты ча- 
териалами. По два— три часа рабо
чего времени потеряли из-за этого 
плотники, штукатуры, связисты.

Простои рабочих —  постоянное 
явление на стройках Коломино- 
Гривской стройколонны.

Здесь низка трудовая дисциплина. 
Отдельные рабочие прогуливают по 
неделе и больше, но с них не спра
шивают ответственности за это.

В колонне плохо используют 
технику. Из пяти бульдозеров рабо
тает один, из трех тракторов 
ДТ-55а— два. Простаивают экскава
тор. автомашины. А такие трудоем
кие работы, как подноска, погрузка 
и выгрузка строительных материа
лов. подъем их на строительные

объекты, приготовление глиняного 
раствора, производятся вручную. 
Производительность труда рабочих 
здесь очень низка.

3. Переделки—  
обычное явление

Большую тревогу у лесозагото
вителей вызывает плохое качество 
строительных работ. У зданий —  не
ровные углы и стены, в стыках 
бревен и в углах —  щели, двери и 
оконные рамы перекошены, кровля 
рассохлась.

Не лучше и внутренняя отделка 
помещений. В какую квартиру ни 
зайдешь, слышишь жалобы лесоза
готовителей:

—  Холодно, стены промерзают, 
сквозь пол дует, печи разваливают
ся, крыша течет, окна и двери не 
закрываются.

Еще хуже строятся производст
венные объекты.

—  Не было случая, чтобы работ
ники колонны хоть один объект 
сдали без недоделок, —  жалуются 
заказчики.

И действительно, не успели до
строить гараж, в нем развалились 
печи, в нескольких местах течет 
крыша, отваливается одна из стен. 
Чтобы гараж не рухнул, срочно 
устанавливают подпорки к  стенам, 
перекладывают печи. ■ переделывают 
тамбуры. В ремонтно-механической 
мастерской в третий раз будут пере
делывать смотровую щель. Вторично 
переделаны кровли и печи в кузнеч
но-сварочном цехе и многих жилых 
домах.

Такие факты —  результат бес
контрольности. Мастера тт. Астафь
ев, Купневич и Некрылов принимают 
работу, не считаясь с требованиями 
проектов и технических условий.

В колонне не берегут строитель
ные материалы и горючее. Возле 
объектов разбросаны пиломатериа
лы, их растаскивают на дрова, 
заносит снегом. Десятки тонн гра
вия, привезенного за сотни ки
лометров по реке, выгружены 
в Обь. Бульдозеры и автомаши
ны в ночное время стоят под откры
тым небом. Каждое утро их разо
гревают факелами, а в морозные дни 
вовсе не глушат, поэтому сжигают 
много горючего, преждевременно вы
водят из строя моторы.

Допускаются приписки. За рейс 
щоферы автомашин-самосвалов при
возят на дорогу 1 — 1,25 кубометра 
гравия, а мастер тов. Астафьев за-

В И Н С Т И Т У Т Е  П О  И З У Ч Е Н И Ю  
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МОСКВА. Институт по изучению полиомиелита Академии 
медицинских наук СССР, возглавляемый членом-корреспонден- 
том АМН СССР профессором М. П. Чумаковым, провел серьез
ную работу по изучению и применению живой вакцины против 
полиомиелита. Эта вакцина создается в лабораториях института, 
здесь же ее разливают по ампулам, а затеи отправляют лечеб
ным учреждениям Советского Союза, Китая, Венгрии, Болгарии, 
Вьетнама. В настоящее время живая вакцина полиомиелита уже 
привита в Советском Союзе более чем двенадцати миллионам 
детей. Данные показывают эффективность прививок. Например, 
в Литовской и Эстонской ССР после прививок живой вакцины 
заболеваемость полиомиелитом снизилась по сравнению с прош
лыми годами почти в 20 раз.

На снимке: лаборанты И. Г. Евсеева (слева) и М. А. Сабун 
титруют вакцину в культуре ткани почек обезьяны.

(Фотохроника ТАСС).

считывает им по 2. Не случайно, в 
колонне допущен большой перерасход 
фонда заработной платы.

4. В ожидании 
обещанного

в  отставании стройколонны по
винны не только ее руководители, 
но и руководители МДО-134, треста 
«Томлесжелдорстрой». Они мало по
могают колонне, но по два— три ра
за в год меняют ее начальников.

—  Я здесь восьмой, —  рассказы
вает начальник стройколонны тов. 
Рыков. ■— Когда меня сюда посыла
ли, руководители отряда и треста 
обещали помогать, прислать необхо
димую технику и материалы. Но 
стоило мне принять дела, как они 
забыли о своих обещаниях.

Тов. Рыков —  человек энергич
ный, заботливый, старается быстрее 
поправить дела. Но ему мало помога
ют. В колонне часто бывает секретарь 
партбюро МДО-134 тов. Черномазов, 
но он старается не замечать недостат
ков. Проходят мимо этих недостатков 
председатель постройкома тов. Чер- 
нятьева и руководители отряда 
тт. Безгинов и Змиев.

Колонна должна бы.да в истекшем 
году построить 15 километров доро
ги, но не сдала в эксплуатацию и 
метра. Руководители треста и отряда 
не организовали своевременного 
завоза гравия, только в сентябре 
выделили самосвалы для его пере
возки.

В колонне около года стоят 4 не
исправных бульдозера, 2 автомаши
ны, трактор ДТ-55а, экскаватор и 
много другой техники. Но их не ре
монтируют —  нет ремонтной базы и 
запасных частей. В колоннб нет ни 
кузницы, ни мастерской, ни свароч
ного агрегата, ни токарного станка, 
механизаторам не на чем выто
чить болт или нарезать гайку.

Строители колонны нуждаются в 
помощи. И чем скорее она будет 
оказана, тем быстрее будет законче
но строительство Обского лесопунк
та.

В. НОВОСЕЛОВ, 
наш соб. корр.
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Отравленное перо

ПЕРЕДОВИКИ СЕМИЛЕТКИ.
На снимке: Светлана Суслина — револьверщица цеха № 1 Том

ского электромеханического завода. Она. успешно совмещает произ
водственную работу с учебой в школе рабочей молодежи. Норму 
выполняет на 200—250 процентов. Передовой работнице присвоено 
звание ударницы коммунистического труда.

Фото ф. Хитриневича.

J3 первый: д е в в  иового года
Бригада машиниста Томского па

ровозного депо Геннадия Елизарови
ча Пестова ознаменовала первый 
день 1960 года новыми трудовыми 
успехами. Она провела 1 января 
два тяжеловесных состава и доста
вила сверх нормы 1.200 тонн сроч
ных грузов.

Отличных успехов добилась на 
следующий день бригада машиниста 

т. Радюкевича, соревнующаяся за 

звание коллектива коммунистическо

го труда. Она доставила сверх нормы 

такое же количество грузов.

На „хорошо" и „отлично и

Студенты-пятикурсники 651-й 
группы экономико-юридического 
факультета Томского госуниверсите- 
та накануне Нового года сдали пер
вый экзамен своей последней сес

сии в университете— по советскому 
строительству. Студенты группы 

сдали его только на «хорошо» и 

«отлично».

Одно из стихотворений А. С. Пуш
кин посвятил своей чернильнице:

Подруга думы праздной.
Чернильница моя.
Мой век разнообразный
Тобой украсил я.
Николай Адольфович не воспел 

вдохновенным стихом свою черниль
ницу, хотя очень часто прибегает к  
ее услугам. Если бы издать все то, 
что написал он, получился бы не 
один том.

Говоря о чернилах, А. С. Пушкин 
писал:

Но их не разводил
Ни тайной злости пеной,
Ни ядом клеветы.
А у Николая Адольфовича почти 

все строчки пропитаны ядом клеве
ты.

Его творения —  многочисленные 
кляузы, которые он рассылал и рас
сылает в различные организации.

Н. А. Ульман —  клеветник с 
большим стажем. Еще 29 июня 1939 
года в корреспонденции «Неуязвимый 
клеветник» «Правда» писала:

«В Днепропетровске печальной из
вестностью пользуется Ульман. О нем 
много говорят на собраниях партак
тива, на конференциях, писали в га
зетах. Этот Ульман оклеветал, по 
подсчетам работников обкома, 168 
человек. Число пострадавших, как 
выяснилось позже, значительно боль
ше. Над разбором заявлений этого 
плодовитого клеветника работало 
бё’счисленное множество комиссий».

За клевету Ульман был исключен 
из партии и осужден.

В начале Отечественной войны 
Ульман оказался на Урале. Здесь он 
решил выступить в новой роли —  
стал выдавать себя за врача, не имея 
никакого медицинского образования.

С 1946 года Ульман проживает в 
Томске. Он стал выдавать себя за 
доктора народной медихщны, занялся 
«врачеванием». Судебно-медицинская 
экспертнаякомиссия признала дей
ствия Ульмана шарлатанскими, опас
ными для общества. Томский област
ной суд приговорил его к  5 годам 
исправительно-трудовых работ.

Но все это не пошло впрок Ульма
ну. Он снова берется за перо и стро
чит, строчит пропитанные ядом кле
веты заявления. Он пытается опоро
чить врачей, заслуженных ученых 
нашей советской медицины, отдаю-
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ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОПЫТ 
ВЕТЕРАНОВ ТРУДА

Уходя на пенсию, многие из со
ветских людей не перестают быть 
активными строителями коммунизма. 
Они помогают хозяйственным орга
низациям и учреждениям решать 
стоящие перед ними задачи, охотно 
принимают участие в общественной 
жизни.

Но в Кривошеинском районе боль
шинство пенсионевов находится в 
стороне от жизни района.
■ Прежде всего в этом повинны пар

тийные и профсоюзные организат 
ции тех предприятий, где пенсионе
ры раньше работали. Скажу, напри
мер, о себе. До ухода на пенсию я 
работал в райпотребсоюзе. Был аги
татором: как участника гражданской 
войны, меня часто приглашали вы
ступать «  школах и на молодежных 
вечерах. Но как только я перестал 
работать, обо мне забыли. Больше 
того, меня почему-то сочли нужным 
освободить от участия в агитацион
но-массовой работе, перестали да
вать партийные поручения.

Кривошеинский райком партии и 
райисполком также не проводят с 
пенсионерами никакой работы. Про
шло уже два года, как я ушел на 
пенсию, но ни разу за это время ме
ня и моих товарищей не приглашали 
на беседу в райком партии или рай
исполком, не поинтересовались, как 
мы живем, чем занимаемся. Нас не 
приглашают на собрания партийно
советского актива.

В райкоме партии и райисполкоме 
не интересуются нашим бытом. Не
давно был такой случай. Мне необ
ходимо было привезти сено. Почти 
во всех организациях райцентра мне 
отказали выделить транспорт. Обра
щался я в райисполком, но и здесь 
получил отказ. Но главное не в этом. 
Нас не привлекают к  общественной 
деятельности. А ведь мы в меру сво
их сил и возможностей могли бы при
нимать активное участие в жизни 
своего района.

В. КОРНЕЕВ, 
пенсионер, член КПСС с 1928 

года.

ТАЕЖНАЯ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ
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На этом снимке —  электростан
ция, которая недавно вступила в 
строй в поселке Курясино Колпа- 
шевского леспромхоза.

Ввод в строй этой .электростанции 
многое изменил в работе и жизни 
лесозаготовителей. Электрическая

энергия П03В0.ЛИТ меха
низировать многие рабо
ты на ниленем складе, 
который протянулся бо
лее чем на два километ
ра вдо.ль берега речки 
Куржиной.

Электроэнергия на но
вой станции будет де
шевле, чем на других по
добных станциях, так 
как работает она на дре
весных отходах нижнего 
ск.лада, которые раньше 
не использовались. По
дача топ.лива в кочегар
ку механизирована.

Разумно используется 
и тепло локомо'биля 
станции. Оно идет на 
теплофикацию механи
ческой мастерской и двух 
больших гаражей на 14 
автомашин.

Теплофикация произ^ 
водственных помещений 
значительно облегчила 

.... труд шоферов и ремонт
ников. В помещениях 

теперь тепло, в них работают в лег

кой одежде. Утром машины^ заправ

ляются теплой водой, также нагре

той паром от электростанции.

Изменился и быт лесозаготовите-

.лей. В их домах зажглись яркие 
электрические огни.

М. ЗАСТАВНЫЙ, 
машинист локомобиля электро

станции Колпашевского лес
промхоза.

Фото автора.

Лишние расходы
На 34-м километре Томской желез

ной дороги есть магазины двух ор- 
сов —  лесоперевалочного комбината 
и железной дороги, а также магазин 
потребкооперации.

Ассортимент товаров в магазинах 
одинаков.

В каждом магазине есть свои сто
рож, уборщица. Периодически сюда 
приезжают представители лесопере
валочного комбината, железной до
роги и потребкооперации проверять 
работу магазинов. Все это, разумеет
ся, требует излишних расходов госу
дарственных средств.

Целесообразнее иметь здесь мень
ше магазинов, но с большим ассор
тиментом товаров.

И. БАНДАЕВСКИЙ, 
начальник орса Томского лесо
перевалочного и деревообраба- 

тывагащего комбината.

По следам 
нео публикованного 

письма
Жители села Красный Яр Ко- 

жевниковского района тт. Апарин, 
Зинков и другие написали в редак
цию о нарушении правил советской 
торговли продавцом магазина села 
Красный Яр Онучиной.

Как сообщил нам председатель 
Кожевннковского райпотребсоюза 
тов. Уткин, факты подтвердились. 
По решению собрания пайитнков 
села Красный Яр Онучина от ра
боты освобождена.

Т Р У Д  и Ш К О Л А
Кетский лесозавод. Деревообраба

тывающий цех. У прирезного станка 
—  ученики Тогурской средней шко
лы Володя Косачев и Ва.ля Сликшн- 
на. Проворно двигаются молодые ру
ки, посылая горбыль за горбылем 
под острие пил... Раскроенные доски 
принимают на другом станке ученн- 
ки Коля Лобанов и Ваня ЗолиН. 
Их глаза светятся радостью, им нра
вится работа.

«Радость труда! Воспитывать ее у 
подрастающего поколения —  благо
родная задача, лежащая в основе пе
рестройки обучения ■ в советской 
школе», —  пишет из г. Колпашево 
работник методкабинета гороно тов. 
Пасекунов, рассказывая о том, с ка
ким большим увлечением девяти
классники Тогурской школы изуча
ют производственные профессии на 
лесозаводе. Он сообщает, что многие 
из них ул:е самостоятельно трудятся 
на деревообр:(батывающих станках. 
В минувшем учебном голу комиссия 
Кетского лесозавода 146 учащимся 
присвоила квалификацию станочни
ков. После окончания школы станоч
никами стали выпускники Борис 
Борисович, Пина Багаева, Иван Те
рещенко, Виктор Шатов, Юрий Мор
гунов.

«Уютно и чисто в Симоновской се-

Из редакционной 
почты 

★
милетней школе Зырянского района, 
—  пишет тов. Анисимов. —  В клас
сных комнатах много цветов. За по
рядком следят сами школьники. 
Много полезных навыков приоб
ретают они в школе. Старше
классники умеют изготовлять ме
бель, своими руками смастерили 
циркульную электропилу, заканчи
вают монтал: токарного станка. Си
лами учащихся подведена электро
линия к .зданию школы».

Девягиклассиики асиновской 
средней школы iN»' 4 проходят про
изводственную практику в Централь
ных ремонтно-механических мастер
ских. Здесь они приобретают специ
альности токаря, слесаря, кузнеца. 
О связи школы с этим предприятием 
рассказывает учитель тов. Маришин. 
«Не только учащиеся, но и учителя 
часто бывают в мастерских, —  пи
шет он, — Это помогает лучше увя
зывать трудовое обучение с прспо- 
дапанпем в классе».

О связи томской средней школы 
iN» 8 с электромеханическим заводом

щих все свои знания и энергию бес
корыстному служению советскому 
человеку. Что может противопоста
вить им он —  Ульман, невежда и 
шарлатан, овладевший только одним 
искусством —  изощренной грязной 
клеветы?!

Ульман клевещет на партийных и 
советских работников, не стесняясь в 
измышлениях. Бедная чернильница! 
Сколько яда клеветы вливает в нее 
Ульман,

Если бы могли, чернила покрасне
ли бы от стыда за Ульмана.

Ульман спекулирует на чутком 
внимательном отношении наших ор
ганизаций к  письмам трудящихся. 
Он рассчитывает, что его грязный 
клеветнический поток запятнает 
многих людей, посеет к  ним недове
рие, испачкает их доброе имя.

Много было сделано для того, что
бы вразумить Ульмана, направить 
его на путь истинный. Но видно, как 
говорит пословица, «черного кобеля 
не отмоешь до бела». По-прежнему 
он использует перо и чернильницу в 
своих грязных клеветнических це
лях.

Надо оградить советских людей от 
яда клеветы Ульмана.

С. АНГАРИН.

пишет в редакцию заведующий 
школьными учебными мастерскими 
тов. Дерстуганов: «Созданный на за
воде политехнический совет, воз
главляемый главным инженером тов. 
Захаренко, быстро и оперативно ре
шает все вопросы, связанные с про
изводственным обучением школьни
ков. Большую помощь оказывают 
школе работники электроцеха, ре
монтно-механического и ремонтно- 
строительного цехов».

Общение с рабочим коллективом 
воспитывает у школьников ответ
ственность за учебу. В этом отно
шении показателен факт, ■ о котором 
сообщает в своем письме тов. Криво- 
шеин (Кривошеинский район): «Уча
щиеся 7 класса «А» Красноярской 
средней школы, —  пишет он, —  ча
сто встречаются с бригадой коммуни
стического труда Ергайского лес
промхоза, руководимой тов. Пермя
ковым. Бывая в школе, члены этой 
бригады рассказывают ребятам о 
своей жизни, работе и учебе, инте
ресуются успехами школьников. 
А ученики на производстве познако
мились с работой бригады И вот 
результат этих встреч —  успевае
мость в классе значительно повы
силась».

На заводе 
„Сибэлектромотор"

в  канун Нового года на заводе 
«Сибэлектромотор» присуждено зва-, 
ние ударников коммунистического 
труда слесарю инструментального 
цеха тов. Якуненко, расточнику 
этого же цеха тов. Дудченко, обруб- 
щице литейного цеха тов. Дуловой, 
формовщику этого цеха тов. Михее
ву, токарю механосборочного цеха 
№ 1 тов. Лариной и строгальщице 
этого цеха тов. Тернер.

В течение 1959 года завод «Сиб-- 
электромотор» послал много электро
двигателей в Китай. Только в декаб
ре отгружено четыре вагона элек
тродвигателей Уханьскому метал
лургическому комбинату, в том чис
ле один вагон отгружен в канун 
Нового года. i

***
Хороший подарок получили дети 

рабочих завода «Сибэлектромотор».
В районе Басандайки открылась для 
них лесная дача. 100 ребят работни
ков завода встретили там Новый год. 

V
Завод «Сибэлектромотор» в ми

нувшем году увеличил выпуск элек
троутюгов в два с половиной раза 
по сравнению с 1958 годом.

Межрайонный 
семинар на 
птицеферме

На птицеферме колхоза имени Ка
линина Кривошеинского района со
стоялся семинар птичниц. На нем 
присутствовали птичницы, специа
листы сельского хозяйства и партий
ные работники Туганского, Томского. 
Кожевниковского и Зырянского рай
онов. Птичницы колхоза имени Ка
линина рассказали о том, как они 
добились высокой продуктивности 
кур —  за 11 месяцев получили 181 
яйцо на курицу-несушку.

А. СЛАБУХА.

Открыт
специализированный

магазин
75-й магазин Томского горпище- 

торга по проспекту имени В. И. Ле
нина открылся накануне Нового го
да после переоборудования. Все 
здесь радует глаз: новые прилавки и 
холодильники, оформленные витри
ны. обилие товаров.

Новый магазин —  специализиро
ванный. Он будет торговать моло
ком, мясом и мясными продуктами, 
рыбой и жирами.

К о н сул ьта ц и о н н ы й  
п у н к т  при  заводе

Колпашевский горсовет организо
вал консультационный пункт при 
Кетском лесозаводе. Пункт работает 
каждую пятницу. Рабочие и служа
щие завода могут получить здесь от
вет на интересующие их вопросы. 
Консультации проводят работники 
горсовета. С. ДРОЗДОВ.

Сверх плана 2,500 
тонн металлолома
Тохуская область досрочно, 

12 декабря, выполнила план по 
сбору лома черных металлов. 
Дополнительно собрано 
тонн металлолома.

Н. ЗВОНАРЕВ.

2.500

К о р о т к о
На Альмяковском лесопункте Ар- 

гат-Юльского леспромхоза хорошо 
известно имя крановщика А. П. Че- 
пелинского. Его кран работает с 
1955 года без капитального ремонта. 
На нем тов. Чепелинский ежемесяч
но перевыполняет норму более чем 
в полтора раза.

♦
В коллективе медицинских ра

ботников Асиновской районной боль
ницы состоялась читательская кон
ференция по третьей книге три.тогии 
А. Коптярвой «Дерзание». Конферен
ция вызвала оживленную дискуссию 
и прошла очень интересно,
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О Н И  Р Я Д О М  с  Т О Б О Й
Ночью выпал снег. На рассвете ветер 

смел его с привокзальной площади в ши
рокий коридор проспекта, который начи
нается сразу за площадью. Самые боль
шие сугробы теперь лежали у многоэтаж
ных домов, облицованных ледяными 
прямоугольниками силикатных кир
пичей.

Дома выросли здесь за год. Прав
да, угловой отстал от своих това
рищей. Много дней стыли на ветру 
деревянные квадраты оконных бло
ков третьего этажа. Но в начале де
кабря на нем появился красный че
тырехугольник с надписью; «Здесь 
работает бригада коммунистического 
труда Павла Безденежных». Дом 
будто спохватился: «А чего же я от
стал?» и, собрав силы, потянулся 
вверх.

Утром легкий морозец тянул пар 
из ящиков с раствором, стоявших 
на подмостях.

Молодые ребята, которые труди
лись на стройке, были похожи друг 
на друга —  на каждом шапка, ват
ные куртка и брюки, валенки, тя- 
же.тые рукавицы. Легко, будто иг
рая, каменщики наклонялись, чтобы 
взять шлакоблок и. легко выпрямив
шись. поставить его на мягкую и 
теплую постель раствора.

Такими одинаковыми они и по
казались корреспонденту радиокоми
тета, который вместе с прорабом 
поднялся на леса. Еорреспонденг 
был невысок, толст и казался еще 
ниже рядом с высоким подтянутым 
прорабом.

—  Бригадира сейчас нет, —  ви
новато сказал прораб. —  Но любой 
расскажет вам о бригаде. Сергей! —
И паренек, работавший ближе дру
гих, поднял голову. —  Расскажи 
товарищу из радио о вашей брига
де... Один из лучших строителей —
Сергей Зимин. А я, если разрешите, 
пойду.

— Рассказать о бригаде?— Парень 
чуть насмешливо г.лянул на коррес
пондента черными цыганистыми 
глазами. —  Можно! Бригада наша
—  комплексная, каждый знает по 
3— 4 профессии, нормы выполняем 
на 1 8 0 — 200 процентов. Все учим
ся. кто —  в школе, кто —  в тех
никуме или на подготовительных 
курсах. Лучшие из нас? Ясно, 
бригадир Пашка Безденежных!

Он задумался. Глаза парня поте
ряли насмешливый блеск, задорное 
лицо стало серьезным.

—  Пашка, правда, лучший из 
нас. Бригадир, учится на втором 
курсе строительного техникума, дру
жинник. Трех преступников задер
жал...

Парень вздохнул:
—  Только жизнь у него трудная, 

знаете... Отца на войне убили, мать 
вскорости от сердца умерла. Ну, Па
вел в 15 лет с пятилетним Мишкой, 
с братом, остался. Семилетку кон
чил, ФЗО строительное.

—  Очень хорошо, —  оживился 
корреспондент, —  вот он и высту
пит по радио с рассказом о бригаде 
и о себе!

У Сергея екнуло сердце. Он 
вспб'мнил сухощавое, спокойное лицо 
бригадира, цепкий взгляд внима
тельных глаз, немногослтеие. Попа
дет тебе. Сережка!

—  Не обещаю, —  вздохнул он.
—  Пашка, ясно, парень что надо.
Однако рассказов из него краном не 
вытянешь.

—  Тогда, может быть, вы...
—  Я могу, —  спасал положение 

Сергей.
Ребята смеялись: вот дает Сереж

ка!
Теперь было видно, что все они 

разные, с очень выразительными 
молодыми лицами.

Корреспондент тоже у.аыбнулся.
Но совсем не потому, что понял 
Сергея. За ладными фигурами ка
менщиков виднелся проспект —  
прямой, далеко уходящий. У кор
респондента возник хороший образ, 
который можно по.чожить в основу 
очерка. Он знал —  очерк получит
ся.

Р а с с к а з

...Мягкие, теплые слитки раствора 
ложатся под мастерком ровной се
рой лентой. По ней выстраиваются 
шлакоблоки. Павел работает, будто 
нагоняет кого.

Сережка опасливо поглядывает 
на широкую спину брига.дира. Вче
ра, наконец, передали по радио вы
ступление «товарища Зимина, члена 
бригады коммунистического труда». 
Очень хорошее, всем ребятам по
нравилось. А Пашка молчит и 
злится. Только после перерыва, от
цепляя ящик с раствором от крюка 
крана, OH сказал Сергею:

—  Месяца нет. как звание полу
чили. А послушать тебя —  герои.

—  Стой. Пашка, это что за кадр?
—  перебил бритадира Сергей, ра
дуясь. что может отвлечь товарища 
от неприятного разговора.

На лесах появился прораб Мерз
ляков. Рядом с ним шла девушка в 
телогрейке, спортивных брюках, ва
ленках. Круглое лицо, клетчатый 
платок.

—  Принимайте нового товариша.
—  сказал прораб, - п  Студентка 
первого курса строительного инсти
тута —  Даша Ремизова.

У ребят вытянулись лица. Обвет
ренные щеки Павла потемнели, чер
ты липа стали резче.

—  Ладно, Григорий. Перерыв 
давно окончен, ребята, —  бросил он 
бригаде, глазевшей на девушку. —  
Даша, становитесь рядом со мной. 
Это шлакоблоки, кирпич, раствор...

—  Я знаю. — спокойно уронила

девушка. Взяв мастерок, она будто 
взвесила его на руке. Подошла к  ме
сту кладки. —  У вас верста про
висла.

«Черт, Петька. —  бригадир 
мысленно отругал Власенко. —  Да 
и я хорош. Версту путем натянуть 
не можем». Он показал девушке, как 
вести кладку.

—  Попробуйте за мной.
—  Шов толстый получается, —  

ска.зала Даша, поработав несколько 
минут.

— Иначе трудно... Блоки очень 
разные по высоте... —  Павел усты
дился, что оправдывается. —  Вас 
учеником прислали, учитесь...

—  Простите, но я...
—  Слышал, студентка. Действуй

те.
Даша быстро накидала раствор на 

последний ряд кладки, расстелила по 
нему вязкую серую массу. Псстави- 
ла ряд шлакоблоков, замешкалась.

—  Жалко раскалывать целый 
блок и чем? —  Оглядела изумлен
ных каменщиков. —  Мне полублок 
нужен. Я до института каменщиком 
была. Пятый разряд имела.

Власенко протяжно свистнул.
—  Что ж  учеником проситесь?—  

Павлу было неловко за свои объяс
нения.

—  Больше года не работала, ду
мала, не успею за вами. Я по ра
дио слышала о вас.

...Даша незаметно, в несколько 
дней стала равноправным членом 
бригады. Общительная, веселая, она 
подружилась с ребятами, особенно с 
Сергеем. Помогала им по математи
ке, физике. Только бригадира вроде 
побаивалась.

В бригаде теперь часто бывали 
корреспонденты газет, работники 
горкома комсомола. Павел после 
каждого такого посещения испыты
вал большое беспокойство, будто 
калсдый раз выдавал авансы. Стро
же спрашивал с работников.

А при неполадках, особенно, ког
да не хватало материа.тов, и брига
ду посылали на подсобные работы, 
Павел становился спокойнее обыч
ного. Это нравилось Даше.

Закончили четвертый этаж и оста
новились. Не было многопустотных 
плит перекрытия. Тихий и застенчи
вый Мерзляков переругался и с ра
ботниками треста, и с руководителя
ми завода, на котором изготовляли 
плиты. Скрепя сердце, он послал 
бригаду Безденежных на теплотрас
су.

Два дня ребята срезали мерзлый 
грунт в узкой траншее. На третий 
кончилась и эта работа. Когда вер
нулись в теплушку, бригадир заду
мался. Хрустнул пальцами.

—  Хватит, Григорий Иванович,— 
холодно сказал он прорабу, и это 
величание обидело Мерзлякова боль
ше, чем ругань. —  Бросай курить, 
поедем на завод... Люди же там... 
поймут.

В самосвале подбрасывало. И 
только тут Павел заметил Дашу. Она 
сидела между Зиминым и Власенко, 
смотрела робко, просительно.

—  Павел, ты хоть речь обдумай,
—  смеялся Сергей. —  Не станут и 
разговаривать с тобой бетонщики.

Однако приняли их на заводе хо
рошо: бетонщики чувствовали себя 
виноватыми.

—  Где я вам возьму плиты? —  
оправдывался директор завода. —  
Все, что успеваем приготовить, при
казано отгружать на промышленные 
объекты. Поговорите с бетонщика
ми, перерыв у нас, они —  в сто
ловой. Только боюсь —  время зря 
потеряете.

В маленькой столовой тесно, не 
пройти. Павел нашел Малкова, 
бригадира бетонщиков, и сходу на
чал убеждать:

—  Третий день стоим. Обязатель
ства же у нас... Понимаете?

—  Мы б сами рады, парень. —  
печально ска.зал Малков. —  Выру
чили бы. Однако и так выше гра
фика илем... Не можем, не проси.

Павел прищурился, лицо его по
серело, беспомощно оглянулся на 
друзей.

—  Товарищи! —  Таким живым и 
теплым получилось это слово у Да
ши. что не только бетонщики, но и 
все сидевшие в столовой обернулись 
к  ней. —  Мы не можем уехать без 
плит... Не можем и все тут. Строй
ка стоит, нас ждут... Люди ждут, 
которым в этих домах квартиры под 
Новый гол обещаны.

На лице Малкова, казалось, раз
глаживались морщины. Он улыбнул
ся.

—  Ла.дно, дочка. Если с базы под
везут поддоны, тогда еще сформуем 
плит семьдесят сверх обязательства.
—  И обернулся к  своим: —  Пошли 
к директору.

Плиты погрузили на три автомо
биля с прицепами. Каждый из ребят 
пожал руку Малкову. Последней — 
Даша. Крепкая рука ее потонула в 
заскорузлой, сухой от цемента, 
твердой ладони Малкова.

—  Если так болеть за дело, сво
его добьешься! —  сказал он ей на 
прощанье.

V
Конец декабря подбежал незамет

но, разнес смолистый з^пах елок. 
На площади у вокзала выросла мох
натая ель. Старшина милиции Само
хвалов «вменил в обязанность»'

дружинникам охрану ее. Вечером здесь 
толпились ребятишки. В их блестящих 
глазенках —  огоньки разноцветных ша
ров.

Старшина заранее распределил де
журства, мудро назначив в канун 
Нового года тех, у кого «нет жены 
И.ЧИ зазнобы». Таковой у Павла не  
было, и ему выпало дежурить с семи 
до девяти вечера.

Сегодня на вокзале было тише 
обычного, в залах ожидания мало 
пассажиров.

На привокзальной площади у ел
ки  шумели ребятишки. Какой-то 
озорник целился снежком в блестя
щий шарик. Павел остановил маль
чишку.

Павел пошел дальше по проспек
ту, думая о брате. Мишка тоже го
товится Новый год встретить. Надо 
покупать ему костюм—  16 лет пар
ню. Все домашнее хозяйство на нем, 
учится неплохо. «Братаня, ты вер
нись обязательно. Я и вина купил 
под названием вермут.,.». Павел 
улыбнулся.

Время к  девяти, пора идти к  
старшине, слать повязку. В зале 
ожидания шум. Что там?

Павел вбежал в зал.
Прямо на него летел мужчина с 

серым тестообразным лицом. Мельк
нули испуганные женские лица. 
Человек в каракуле быстро уступил 
дорогу бежавшему. Кажется, что-то 
кричал Самохвалов, выбегая из де
журной комнаты.

Павел кинулся навстречу. Бежав
ший сбил его с ног. но, не удержав
шись. упал сам.

—  Не прыгай, гражданин, допры
гаешься, —  говорил Самохвалов. —  
Да ты знакомый! Сумочку отдай, ее 
хозяйке вернуть надо. Молодец, Па
ша, а то бы утек...

...Павел возвращается домой зна
комым проспектом, который видит 
ежедневно, когда кладет стены но
вого дома. Только сейчас он чувст
вует, что устал. Бойкий был месяц!

Молодые елочки на бульваре при
пудрились снегом и с удовольствием 
провожают Павла.

Ждет его в этот вечер не только 
Мишка. Если с Вокзальной площади 
пойти влево, дорога приведет к  кра
сивому зданию. В новом клубе со
брались, похоже, все строители го
рода. Звездный купол танцевального 
зала собрал огни люстр и бросил их 
на игрушки новогодней елки.

Воз.че одного из окон —  Даша. 
Лицо у нее явно грустное.

—  Нельзя грустить в Новый год, 
подходит к  ней Сергей. —  Слы

шишь «Ожидание» —  хороший 
вальс.

—  Что-то не хочется, Сережа...
—  Почему скучает эта симпатич

ная девушка, СерУей? —  спрашива
ет кто-то с веселой маской на лице.

—  __Маска. мы не узнаем тебя, 
танцуй дальше. —  советует Сергей.

—  А может быть, я хочу танце
вать именно с Дашей! —  настаивает 
маска очень знакомым Сергею и 
Даше голосом. —  И почему нет 
бригадира? Он что, только работать 
умеет?

— _Он дома, с братом встречает 
Новый гол. Павел очень любит бра
та, —  отвечает Даша.

—  Так чего же Павел не пришел 
с братом? —  маска поднимается, и 
Даша с Сергеем видят симпатичное 
лицо секретаря горкома комсомола. 
Несколько раз он приходил на 
стройку, немало помог им. —  Павел 
в общежитии? Пошли звонить! В 
порядке комсомольской дисциплины 
он с братом должен быть здесь че
рез полчаса.

Секретарь убегает с Сергеем, а у 
Даши вдруг поднимается настроение.

—  Татьяна одна?—  Высокий па
рень в костюме Евгения Онегина 
протягивает Даше руку.

—  Я не Татьяна, я Даша, —  
смеется девушка. —  И потом Евге
ний Онегин не танцевал фокстрот...

—  Но я прошу, —  церемонно 
кланяется Онегин.

Даша подает руку Онегину, и еще 
одна пара кружится навстречу Но
вому году.

ЕЩ Е О Д Н О  ПРОЯВЛЕНИЕ М ИРОЛЮ БИЯ С С С Р
ПЕКИН, 3 января. (ТАСС). Ки

тайские газеты публикуют сегодня 
выступление главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева на 
новогоднем приеме в Кремле и его 
ответы на письма представителей 
японской общественности.

Публикуя полный текст ответов 
Н. С. Хрущева, газета «Жэньминь 
жибао» подчеркивает, что в настоя
щее время нет более важной зада
чи, чем объединение усилий всех 
государств в интересах дальнейше
го ослабления напряженности и 
ликвидации угрозы войны. Совет
ский Союз, пишет газета, сделает 
все от него зависящее для того, 
чтобы совещание в верхах было ус
пешным. Н. С. Хрущев отметил, 
заявляет «Жэньминь жибао», что 
любые действия, которые могли

дать дополнительные препятствия 
в деле установления взаимопони
мания между государствами, до 
стойны осуждения.

В заголовках к сообщению о вы
ступлении Н. С. Хрущева на ново 
годней приеме в Кремле газеты 
подчеркивают, что глава Советско
го правительства выразил уверен
ность в том, что международная 
обстановка в новом году будет 
лучше, чем в прошлом.

В неоднократных передачах вы
ступления Н. С. Хрущева на прие
ме в Кремле и его ответов на пись
ма представителей японской обще
ственности китайское радио харак
теризует их как еще одно проявле
ние миролюбивой внешней полити
ки, неизменно проводимой прави-

бы затруднить переговоры и соз- тельством Советского Союза.

Рост забастовочного 
движения в СШ А

99̂,Советсний Союз вступает 
в новый год в расцвете своих сили

БЕРЛИН, 3 января. (ТАСС). 
Берлинские демократические газе
ты на первых страницах сообщают 
о выступлении Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хруще
ва на новогоднем приеме в Кремле. 
Орган ЦК СЕПГ газета «Нейес 
Дейчланд» выносит в заголовок 
слова главы Советского правитель
ства о том, что прошедший 1959 
год ярко показал возможности 
смягчения международной напря
женности и упрочения мира. Газе
та «Берлинер цейтунг» сообщает о 
новогодней речи Н. С. Хрущева 
под .заголовком «Советский премь
ер-министр заверяет, что новый 
год будет еще лучше».

Газета особо указывает, что
Председатель Совета Министров 
СССР заявил о готовности Совет
ского Союза в любое время распу
стить свою армию и о возможности 
сокращения в одностороннем по
рядке Советских Вооруженных 
Сил.

Газета «Националь-цейтунг» под
черкивает огромное значение заяв
ления Н. С. Хрущева о возможно
сти сокращения в одностороннем 
порядке Советских Вооруженных 
Сил.

«Националь-цейтунг» отмечает, 
что Советский Союз вступает в но
вый год в расцвете своих сил.

\

Американский профсоюзный журнал 
о темпах экономического развитип 

Соединенных Штатов

НЬЮ-ЙОРК, 3 января. Коррес
пондент ТАСС В. Озеров сообщает; 
десятки тысяч американских рабо
чих встретили новый, 1960 год на 
линиях пикетов, установленных у 
ворот сотен заводов и фабрик, при
надлежащих крупным компаниям 
нефтяной, химической, текстильной 
и мясной промышленности, у руд
ников и угольных шахт, на порто
вых причалах. Забастовочное дви
жение приняло в США острый ха
рактер, потому что американские 
монополисты, опираясь на поддер
жку правительства, предприняли 
наступление на завоевания амери
канских профсоюзов, гарантирую
щие рабочим хотя бы минималь
ную защиту против произвола пред
принимателей, против бесчеловеч
ной потогонной системы и эксплуа
тации.

Согласно последним опублико
ванным правительством данным, за 
первые 10 месяцев 1959 года в 
США было зарегистрировано 3.525 
забастовок, в которых приняло 
участие около 2-х миллионов ра
бочих. Большинство этих забасто
вок носило длительный и упорный 
характер. За этот период в резуль
тате забастовок было потеряно 
62,5 миллиона рабочих дней, или 
в три с лишним раза больше, чем в 
1958 г., когда было потеряно 19,2 
млн. рабочих дней.

По мнению многих американских 
обозревателей, нынешний классо
вый конфликт в Соединенных Шта
тах является самым острым со вре
мен 30-х годов.

Напряженность и масштабы клас
совой борьбы американских трудя
щихся особенно ярко проявились в 
116-дневной забастовке американ
ских сталелитейщиков. Хотя эта 
стачка и была сорвана правитель
ством, применившим антирабочий 
закон Тафта — Хартли, профсо
юз сталелитейщиков готов возоб
новить борьбу в конце этого меся
ца, если не будет достигнуто при
емлемое соглашение со стальными 
магнатами.

Более полугода в штатах Техас 
и Монтана бастуют тысячи рабочих 
нефтяной монополии «Стандард 
ойл компани оф Индиана» и ее фи
лиала * «Америкэн ойл компани». 
Эти компании отказываются вести 
переговоры с профсоюзом и на
стаивают на безоговорочном приня
тии требований администрации 
предприятий об изменениях правил 
внутреннего распорядка.

Продолжается забастовка десят
ков тысяч рабочих медных рудни
ков, принадлежащих компаниям 
«Кеннекот коппер корпорейшн» и 
«Анаконда коппер майнинг».

3 ноября на 8 мясокомбинатах 
одной из крупнейших в США ком
паний «Вильсон энд компани» на
чалась забастовка 5!500 рабочих. 
Предприниматели ввели повышен
ные нормы выработки и уволили 
десятки рабочих, не выполнивших 
эти нормы. В знак протеста проф
союз рабочих мясоконсервной про
мышленности прекратил работу. 
Пытаясь оказать нажим на рабо

чих, компания произвела массовые 
локауты и одновременно начала 
вербовать штрейкбрехеров. Кон
фликт принял такую острую фор
му, что в городе Альберт-Ли, где 
находится одно из предприятий 
компании, были мобилизованы 
части национальной гвардии и 
объявлено военное положение.

Тысяча текстильщиков в городе 
Гендерсон, штат Северная Кароли
на, уже 14 месяцев ведет стойкую 

борьбу против компании «Хар
риет», отказавшейся заключить 
коллективный договор с профсою
зом рабочих текстильной промыш
ленности, к которому принадлежат 
бастующие.

Под защитой штыкОв националь
ной гвардии и усиленных нарядов 
полиции, с помощью штрейкбрехе
ров, компании удалось возобновить 
работу на своих фабриках. Однако 
это не сломило сопротивления ба
стующих рабочих.

Серьезная борьба разгорается и 
вокруг возобновления коллектив
ных договоров, срок действия кото
рых истекает в 1960 году. По дан
ным министерства труда США, в 
текущем году истекает срок дейст
вия 122 коллективных договоров, 
охватывающих 1,5 миллиона рабо
чих. Предстоит перезаключение 
коллективных договоров в таких 
отраслях промышленности, как 
авиационная, швейная, электрома
шиностроительная, производства 
средств связи.

Назревает конфликт на желез
ных дорогах. 1 ноября прошлого 
года истек срок действия коллек
тивных договоров, и с этого дня 
через национальный посредниче
ский совет ведутся переговоры 
между 21 профсоюзом, объединяю
щим около миллиона железнодо
рожных рабочих, и владельцами 
железных дорог и подвижного 
транспорта. Профсоюзы добивают
ся повышения заработной платы и 
увеличения различных пособий, а 
также гарантий против дальней
ших увольнений.

За последние 10 лет занятость 
на американских железных дорогах 
сократилась на 30 процентов — 
на 350 тысяч человек.

Заместитель лидера большинства 
демократической партии в сенате 
США Мэнсфилд выразил опасение, 
что 1960 год будет «годом заба
стовок».

В кругах буржуазии все сильнее 
раздаются призывы к принятию 
конгрессом СШ А новых антирабо
чих законов, которые дали бы пра
вительству большую власть в борь
бе с забастовочным движением.

Печать сообщает, что прави
тельство поспешно рассматривает 
законодательство, которое позво
лит ему предотвратить возобнов
ление забастовки сталелитейщи
ков.

В наступившем 1960 году, как с 
тревогой отмечае^. американская 
буржуазная печать, ожидается 
дальнейшее усиление классовой 
борьбы в Соединенных Штатах. 
Как пишет известный журнал 
«Нейшн», «кризис в трудовых от
ношениях в Соединенных Штатах, 
перерос в политический кризис».

НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС). 
Издаваемый научно-исследователь
ским отделом АФ Т— КПП журнал 
«Лейборс экономик ревью» пишет 
в своем декабрьском номере, что 
темпы экономического развития 
Соединенных Штатов за последние 
шесть лет «снизились в опасной 
степени». По данным этого журна
ла, ежегодные средние темпы ро
ста валового производства страны, 
которые в период между 1947 и 
1953 годами составляли 4,6 про
цента, после 1953 года снизились 
до 2,5 процента. За последние 
шесть лет, указывает «Лейборс 
экономик ревью», «в экономике 
страны наблюдалось поразительное 
состояние застоя... Темпы роста 
валового производства в стране со
ставляли 2,5 процента.- Однако 
средний ежегодный прирост насе
ления в течение последних шести 
лет равнялся 1,8 процента. В ре
зультате средний ежегодный рост

реального национального производ
ства на душу населения — на всех 
мужчин, женщин и детей в стра
не — снизился за последние шесть 
лет до 0,7 процента в год».

Эти темпы экономического раз
вития Соединенных Штатов, под
черкивает журнал, были ниже тем
пов развития почти всех промыш
ленных стран мира и особенно тем
пов развития, достигнутых Совет
ским Союзом.

Такое «замедление» темпов раз
вития экономики Соединенных 
Штатов журнал объясняет «посте
пенным ростом уровня цен при 
одновременном росте как числа 
безработных, так и бездействую
щих производственных мощно
стей... Так называемая «нормаль
ная» безработица растет с 1953 го
да. Число не имеющих работы вы
росло с 3,1 процента всей рабочей 
силы в 1951 — 1953 годах до 4,3 
процента в 1955— 1957 годах и 
5,5 процента в 1959 году».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 5 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ве
тер южный, 7— 12 метров в се
кунду, температура 9— 14 граду
сов мороза.

6—9 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода с

прояснениями, временами снег, 
метель, ветер южный, с переходом 
во второй половине периода на се
верный, 7— 12 метров в секунду, 
температура ночью 12— 17. днем 
— 8— 13 градусов мороза, во 
второй половине периода похоло
дание: ночью до 29—34, днем — 
до 21— 26 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
5 января — «Стряпуха».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера,
В дни зимних школьных кани

кул для учащихся старших клас
сов будут показаны спектакли:

5 января — «Стряпуха».
6 января — «Вечное перо».
7 января — «Трехминутный 

разговор».
8 января — «Вечное перо».
9 января — «Стряпуха».
10 января — «Трехминутный 

разговор».
Начало спектаклей в 12 час. 

дня.
Касса открыта с 10 час. утра.

\ С П О Р 1 Первенство РСФСР по хоккею с шайбой
3 января начались зональные 

соревнования на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой по 
второй группе. Томская команда 
политехнического института на 
своем поле принимала хоккеистов 
«Торпедо» (Усть-Каменогорск).

Едва шайба была введена в игру, 
как хозяева поля начали решитель
ный штурм ворот команды Усть- 
Каменогорска. С самого начала 
встречи выясняется тактика обеих 
команд. Томичи строят атаки на 
одиночных рейдах своих нападаю
щих и на сильных бросках по воро
там с дальних дистанций. Но эта 
слишком прямолинейная тактика 
не принесла успеха.

Гости, уступая хозяевам поля в 
скорости, предпочитают играть 
комбинационно и при возможности 
контратакуют. В начале первого

Кинотеатр имени М. Горького
5 января — новая цветная кино

комедия «Ссора в Лукашах». Се
ансы: 9-10, 12-50, 2-40, 4-30,
6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-15 вечера.

Для детей—цветной художест
венный (рильм «Девочка ищет от
ца». Сеанс в 11 час.

Зал кинохроники 
5 января — документальный 

фильм «Арена дружбы». Сеансы:
9- 00. 10-10. 11-20. 42-30, 1-40,
2-50.

Художественный фильм «На 
дальних берегах». Сеансы: 4, 5-40, 
7-20, 9. 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных
5 января. Большой зал — 

«Ссора в Лукашах». Сеансы: 8-50.
10- 35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20, 
9-05, П . Малый зал — «Заноза». 
Сеансы: 2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 
11.

Для детей — «Верные сердца».
Сеансы; 9, 10-45, 12-30.

Родные и близкие с прискор
бием извещают о смерти горячо 
любимой жены и дочери, пре
подавательницы Средней школы 
№ 31 г. Томска

ДЬЯЧЕНКО 
Тамары Антоновны, 

последовавшей 4 января 1960 
года.

Вынос тела состоится 6 ян
варя, в 12 часов дня, из квар
тиры покойной (г. Томск, улица 
Ново-Киевская, 61).

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
требуются на постоянную работу: 
инженеры и техники-теплотехники, 
электромеханики, сантехники, теп
лоэнергетики для монтажа локомо
бильных электростанций.

Обращаться: г. Томск, улица 
Вершинина, 24, отдел кадров.

Тубсанаторию облпромстрахсо- 
вета (за рекой Томью) требуются 
опытная диетсестра, официантки и 
повар.

Для работы в Томском облпром- 
совете требуется доверенный врач.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54, облпромсо- 
вет. 3— 2

Ликеро-водочный завод продает 
нестандартную винную посуду по
цене 40 копеек за штуку в неогра
ниченном количестве.

Здесь же требуется бухгалтер. 
Обращаться: г. Томск, пере\лок 

Татарский, 18. 2— 2
Учебно-производственным ма

стерским Томского политехническо
го института срочно требуются на 
постоянную работу со сдельной 
оплатой труда: токари-универсалы, 
квалифицированные слесари, ра
диомонтажники, опытный газо- 
электросварщик, фрезеровщики, 
контрольный мастер и подсобные 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, 
телефон 60-51, дополнительный 
3-32.

Ы Ш ВИАЕШ

пепови^^^и^лиш томичей. Им удается создать Разенков забрасывает вторую шай-педовцев, и лишь штанга спасает 
томичей от гола. За грубую игру с 
поля удаляется на 2 минуты хок
кеист гостей В. Никитенко. Но по
литехникам не удается реализовать 
своего численного преимущества, 
хотя они почти не покидали поло
вины поля противника. На 15-й 
минуте Б. Никитенко открывает 
счет — 1;0, ведет Усть-Камено
горск.

Второй период начинается ата-

ряд опасных моментов у ворот 
«Торпедо», которые ликвидировал 
вратарь Валерий Бордюг. Во вто
ром периоде ни та, ни другая 
команда не добилась успеха.

В третьем периоде у томичей 
игровое и территориальное пре
имущество. На 5-й минуте капитан 
команды ТПИ Виктор Янисов за
бивает в ворота «Торпедо» ответ
ную шайбу, а за несколько минут 
до конца встречи томич Рудольф

бу. Победу со счетом 2:1 одержала 
команда политехнического инсти
тута.

Следующую встречу томские 
хоккеисты проведут 6 января на 
своем поле с командой «Дзержи
нец» (Новосибирск).

М. ЛЫСЕНКО.
На снимке: 'томичи забивают от

ветную шайбу в ворота гостей.
Фото л. Михайлова.

Вторник, 5 января 
19.00. Школьникам — в дни 

каникул. Сборник мультиплика
ционных фильмов для детей. 
19.50. «Сделано в Томском поли
техническом». 20.10. Музыкально
образовательная передача «Ка
мерная музыка». 20.40. «Послед
ние известия». 20.50. Фильм 
«Земля и люди».

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№) 1 треста «Строй дета ль» тре
буются; столяры, станочники, бе
тонщики и рабочие в распиловоч
ный цех.

Обращаться; г. Томск, Степа- 
новский переезд, 1, отдел кадров.

3—3

Томскому филиалу орса требу
ются продавцы в магазин для ра
боты в продовольственном и пром
товарном отделах.

Обращаться; станция Томск-П, 
отдел кадров.

Областному отделу «Союзпе
чати» требуются' секретарь-маши
нистка и инструктор по подписке.

Обращаться; г, Томск, улица 
Крылова, 21,

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Запсибхлебо- 
строй» требуется на пбетоянную 
работу старший товаровед по снаб
жению.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204. 2— 1

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: арматурщики-бетонщн- 
ки, кладовщики и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2— 1

Домоуправлению хозяйственного 
отдела УВД Томского облисполко
ма срочно требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Мариин
ский переулок, 8-а, телефон 20-33.

Клубу имени Сталина (Томск-П) 
требуются i уборщицы, помощник 
киномеханика.
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